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ПОВСЕДНЕВНОЕ 
В И Н  Н Й Н  И Е  
Э К О Н О М И К Е
С с е ми н а р а  с е к р е т а р е й  райкомов 

к горкомов. КПСС, председателей райгорисполкомов
в речи на ноябрьском (1981 г.) Пленз^ме ЦК КПСС 

товарищ Леонид Ильич Брежнев особо подчеркнул за
дачу усиления партийного влияния на хозяйственную 
жизнь, на экономику. Формам и методам воплощения 
этого указания по рз'ководству сельским хозяйством и 
лесозт готовительиой промышленностью был посвящен се
минар первых секретарей райкомов и горкомов КПСС, 
председателей райгорисполкомов, прошедший 11—12 
января в с. Первомайском.

Перед участниками семинара выступили первый сек
ретарь Первомайского райкома КПСС А. Н. Соколов, 
главный агроном управления сельского хозяйства Пер
вомайского райисполкома М. М. Ивин, первый секре
тарь Томского райкома КПСС А. П. Габрусенко, пер
вый секретарь Стрежевского горкома КПСС В. И. Зор- 
кальпев, первый секретарь Бакчавского райкома 
КПСС И. П. Старовойтов. На o ifb iT e  Крутоложнеиского 
отделения колхоза «Первое мая» была изучена прак
тическая работа партийной организации колхоза по 
развитию соревнования животноводов и полеводов, по 
внедрению бригадного подряда.

Опытом партийного руководства лесозаготовительной 
Отраслью па семинаре поделились первый секретарь 
Капгасокского райкома КПСС Г. Н. Шестаков, пер
вый секретарь Колпашевского горкома КПСС В. Н. 
Шутов, первый секретарь Молчановского райкома 
КПСС М. И. Ромашов, второй секретарь Первомайско
го райкома КПСС Л. П. Корзун, председатели Вепхне- 
кетского и Тегульдетского райисполкомов В. А. Луков 
и В. С. Хлопин. Участники семинара ознакомились с 
организацией работы крупной механизированной ле
созаготовительной бригады И. М. Имшинецкого и 
транспортного комплекса С. Н. Сокольникова из Ком
сомольского леспромхоза, с ходом строительства жилья 
и объектов соцкультбыта для лесозаготовителей Комсо
мольского леспромхоза.

В работе семинара приняли участие заместитель 
министра лесной, целлюлозно-бумажной и деревообра
батывающей промышленности Г. Л. Медведев, члены 
и кандидаты в члены бюро обкома КПСС А. Е. Высоц
кий, А. Г. Мельников, А. И. Бортников, А. С. Зарембо, 
Е. А. Вологдин, Ю. И. Литвиицев, А. И. Демчук, 
Н. Г. Нестеренко, заместители председателя облиспол
кома, руководители ряда областных управлений и ве
домств.

На семинаре выступил член ЦК КПСС, первый. сек
ретарь Томского обкома КПСС К. ЛИГАЧЕВ.
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Р а з в и т ь  и 
закрепить успех

в  самом начале 1982 го
да важно подвести итоги 
первого года пятилетки, 
определить конкретные
пути и способы решения 
поставленной ноябрьским 
(1981 г.) Пленумом ЦК
КПСС, в речи товарища 
Л. И. Брежнева задачи — 
выполнить и перевыпол
нить планы 1982 года. Ми
нувший год как для стра
ны в целом так ■ и для об
ласти был нелегким. Тем 
не менее результаты года 
радуют, вызывают закон
ное чувство гордости до
стижениями трудящихся 
области в реализации на
меченных XXVI съездом 
КПСС планов экономиче
ского и социального раз
вития. Область выполнила 
и перевьшолнила планы 
промышленного и сельско
хозяйственного производст
ва, задание по вводу & 
эксплуатацию жилья, роз
ничному товарообороту,
объему бытовых услуг. 
Весь прирост производства 
промышленной, и животно
водческой продукции полу
чен за счет роста произво
дительности труда. Про
должался рост капитально
го строительства.

Большая работа про
ведена по дальшейшему 
развитию научных иссле
дований, внедрению , разра
боток в производство, со
зданию научного центра по 
основным направлениям 
медицинской науки. Надо, 
отмечалось на семинаре, и 
да.льше делать все необхо
димое для развития науч
ных исследований, широко 
внедрять их результаты в 
практику. Без того, чтобы 
дружить с наукой, нельзя 
по нынешним временам 
дело двигать вперед.

В центре внид!ания уча
стников семинара был 
одобренный бюро обкома 
КПСС опыт Первомай
ской районной организа
ции по развитию сельско
хозяйственного производст
ва на основе эффектив
ных факторов. Что наибо
лее характерно в этом 
опыте? Конечно, прежде

всего — результат: район
своими достижениями за
дает тон в борьбе за про
дуктивность полей и ферм. 
По итогам 1981 года здесь 
достигнута самая высокая 
урожайность — 21,5 цент
нера с гектара, самый вы
сокий надой на корову — 
2.821 килограмм. Но глав
ное — это стабильность 
результатов, их рост от го
да к году, от пятилетки к 
пятилетке. За этим- фак
том стоит большая и уме
лая работа партийной ор
ганизации по формирова
нию кадров механизато
ров, животноводов, специа
листов сельского хозяйст
ва, обеспечению им усло
вий для . инициативной ра
боты, ведению сельскохо
зяйственного производства 
на уровне современных 
требований назжи и пере
довой практики. Опыт 
Первомайской районной
парторганизации — это за
мечательное достояние об
ласти, широкое использо
вание которого должно 
стать важным фактором 
дальнейшего развития
сельскохозяйственного про
изводства. Высшей оценкой 
опыта первомайцев, под
черкивалось на семинаре, 
будет повсеместное освое
ние и внедрение его в кол
хозах и совхозах, что, без
условно, скажется на за
креплении и развитии до
стигнутых уровней произ
водства.

Несмотря на засуху, об
ласти в прошлом году уда
лось заготовить наиболь
ший, чем когда-либо в про
шлом, объем грубых и 
сочных кормов, обеспечить 
рост поголовья и продук
тивности скота и ' птицы, 
выполнить планы произ
водства и закупок всех ви
дов животноводческой про
дукции, картофеля, ово
щей, задание по зерну. По
давляющее большинство 
районов и хозяйств вы
полнило планы производ
ства и закупок- животновод
ческой продукции. Больше, 
чем в 1980 году, продано 
мяса на 12, молока и яиц
— на 4 процента. Бозрос- 
■яо поголовье крупного ро
гатого скота на 3, свиней
— на 4 и птицы — на 17 
процентов. На 72 ки.пограм- 
ма возросла молочная про-

дуктивнеють коров, достиг
нув 2.586 килограммов.

Но, несмотря' на увели
чение производства живот
новодческой продукции, 
выполнение планов ее за
купок, достигнутые резуль
таты пока отстают как от 
потребностей, так и от 
имеющихся возможностей. 
Необходима еще большая 
концентрация внимания и 
усилий райкомов и горко
мов партии, партийных 
организаций колхозов и 
совхозов, всех тружеников 
сел и городов области на 
выполнении требований
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС: организованно, без
потерь провести зимовку 
скота, в срок и качествен
но осуществить весь ком
плекс работ ДЛЯ' получе
ния высокого урожая' 1982 
года. Надо добиться пре
кращения снижения надоев 
по сравнению с соответст- 
В5’'ющим периодом прошло
го года в Александровском, 
Бакчарском, Кожевников- 
ском, Колпашевском и 
Первомайском районах.
Особой заботы требует уве
личение поголовья общест
венного скота, сокращение 
падежа крупного рогатого 
скота и особенно свиней. 
Эти вопросы следует рас
смотреть на партийных, ра
бочих, колхозных собрани
ях, к борьбе с потерями в 
животноводстве надо при
влечь посты, группы и ко
митеты народного контро
ля, средства массовой ин
формации, административ- 
ньщ органы. Сохранность 
поголовья, улучшение ра
боты по воспроизводству 
стада и его оздоровлению 
должны стимулироваться 
морально и материально, и 
эта система стимулирова
ния до.лжна распростра
няться как на животново
дов, так и на руководите
лей хозяйств. ■

Уровень развития живот
новодства в области опре
деляется кормовой базой, 
в создании которой главное 
место занимает по,певодст- 
во. Надо повсеместно из
влечь уроки из прошлого 
года, развернуть настоя- 
щз^ю борьбу за будущий 
урожай. Медлят с этой ра
ботой в Консевниковском, 
Кривошеинском, Тегуль- 
детском, Парабельском, Ча- 
инском и Шегарском рай
онах. Здесь мало выво
зится на поля органиче
ских удобрений, медленно 
и некачественно ремонти
руется техника. В первом 
квартале темп этих работ 
не только не повысился, а 
даже снизился. Исходя из 
указаний XXVI съезда 
КПСС о бережном, эконом
ном отношении к трудо
вым ресурсам, на семинаре 
сформулирована за,дача: 
сделать первый квартал 
года ударным не только 
на фермах, но и в мастер
ских, бригадах механизато
ров с тем, чтобы к 1 апре
ля завершить все работы 
по подготовке техники к 
севу, Заготовке кормов и 
уборке урожая. Одновре
менно надо ускорять под
готовку семян как зерно
вых, так и кормовых 
культур, что традиционно 
медленно ведется в Шегар
ском и Зырянском районах.

Ключ к решению всех 
этих проблем, указывалось 
на семинаре, — в даль
нейшем улучшении уровня 
хозяйственного руководст
ва предприятиями сель
ского хозяйства, развитии 
социалистического соревно
вания тружеников села в 
поддержку обращения но
ваторов производства, деле
гатов партийных съездов, 
создании условий для вы
полнения , напряженных 
обязательств каждым кол
лективом животноводов и 
механизаторов. Надо со
вершенствовать практику 
взаимопроверки соревную
щихся коллективов, про
ведения «дней животново
да». Особого внимания тре- 
бз е̂т распространение опы
та работы ферм на услови
ях бригадного подряда. По
ка эта работа иДет без 
должного размаха и необ
ходимой подготовки. Сле
дует в каждом районе со
здать рабочие группы, со
веты по внедрению бригад
ного подряда, поручить им 
разработку методических 
указаний, разъяснение
хозрасчетных условий тру
да. обучение рабочих, рас
пространение бпыта, На 
внедрение бригадного под
ряда должно быть направ
лено больше внимания 
средств массовой информа
ции.

Забота об экономии кор-
(Окончание на 2-й стр.)
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В о з д у ш н ы е
п о м о щ н и к и .

— Нет задачи важнее,
НЕЖЕЛИ СОЗДАТЬ УСЛОВИЯ ДЛЯ УДАРНОЙ РА
БОТЫ СТРОИТЕЛЯМ НОВОГО НЕФТЕДОБЫВАЮ
ЩЕГО РАЙОНА, — ГОВОРИТ ЗАМПОЛИТ КОЛПА
ШЕВСКОГО АВИАПРЕДПРИЯТИЯ И. А. САРЫЧЕВ.

— Нам вновь выпала 
почетная миссия участво
вать в освоении новых 
нефтяных районов области. 
Почетная и ответственная. 
Лугинецкое месторождение 
решено ввести на два года 
раньше. Сокращается вре
мя, а значит, увеличива
ются объемы и интенсив
ность работы .авиаторов. От 
их деятельности во мно
гом будет зависеть успех 
всего дела — завершение 
строительства ЛЭП-110 и 
нефтепровода Парабель— 
Лугинецкое в апреле это
го года.

Во всех слз'жбах авиа
предприятия прошли со
брания, где были вырабо
таны конкретные меры по 
созданию строителям мак
симально благоприятных 
условий работы. Намечен
ное было детализировано 
па собрании партийно-хо
зяйственного актива авиа- 
предпрйятия. Решено, что 
на трассах нефтепровода и 
ЛЭП будут постоянно ра
ботать пять-шесть вертоле
тов МИ-8.

Часть из них . задейство
вана уж'е сегодня. Так, йб- 
стоянно две винтокрылые 
.':ашины обслз'зкивают мо
бильное управ-тентщ стро

ительства Томскэлектро- 
сетьстрой, они разносят опо
ры по трассе ЛЭП. Придан 
вертолет и Томскгазстрою. 
Заканчивается подготовка 
остального парка машин 
для строителей. Сформиро
ваны экипажи — это бу
дут испытанные летчики, 
настоящие- асы. Так что 
бз'квально со дня иа день 
количество воздушных по
мощников у строителей уд
воится.

Как известно, в небе мы 
работаем только световой 
день. На перелеты из Кол- 
пашева до Парабели теря
ются драгоценные часы. 
Прибавьте к этому непро
изводительное время на до
заправку горючим. Поэто
му принято единственно 
верное решение — основ
ная часть вертолетов будет 
базироваться в Парабели. 
Сюда уже завозится топли
во, - подготовлено жилье 
для летного состава.

Авиаторы настроены на 
ударную работу. Сегодня 
для нас нет задачи важное 
безупречного обеспечения 
?троите.льства нефтепровода' 
и линии э.лектропередачи 
Парабель—Лугинецкое. И 
ЭТТ-! задачи нам по плечу.

Прилетел, завис, подце
пил, понес, сбросил, вер
нулся... И все сначала. 
Eirenrae очень просто — 
вертолеты разносят опоры 
по трассе ЛЭП. На самом 
же деле работа, требующая 
незаурядного мастерства. 
Работа, без которой строи
телям сегодня не обой
тись.

На снимке не видно бор
тового номера винтокры
лой машины —  22150. Его 
ведет один из опытнейших 
экипажей Колпашевского 
ариапредприятия. Виктор 
■Павлович Фро.ловский за 
пггурва.дом двенадцать лет 
(десять из которых в каче
стве командира МИ-8). За 
это время участвовал пр'ак- 
тически во всех крупней
ших стройках иа севере 
области. Помога.л строить 
наш первый крупный неф
тепровод Александровской— 
Томск — Анжеро-Судженск, 
линии электропередачи
Томск —  Стрежевой, Чапа- 
евка — Катыльга.

А Борис Васильевич Ка
лашников, второй пилот, 
на МИ-8 совсем ■ недавно. 
Но освоил машину успеш
но. И это не случайно; 
ведь за его п.лечами шест- 
надцатилётний воздушный 
стаж,, должность командира 
МИ-4. Не занимать опыта 
и Васи.лию Илларионовичу 
Лукьянчикову, бортмехани
ку экипажа: двадцать .лет 
работы в Колпашевском 
авиапредприятии.

Ш );

Сегодня они курсируют 
между Парабелью и Тар- 
ско.д.1. Ежедневно три-четы- 
ое рейса. Прилетел, завис, 
подцепил, понес...

В. ИВАНОВ.
Фото Е. Лисицына.

Зимник-82

Всего за пять дней в 
сводке выполнения плана 
грузоперевозок произошли 
существенные перестановки. 
В лидеры среди предприя
тий объединения Томскнеф- 
тегазгеология вышли транс
портники Западной экспе-

К А К  Д Е Л А  У Г Е О Л О Г О В ?
диции. Они перевезли с на
чала сезона 1.891 тонну 
грузо-в — 14,7 процента пла
на. Неплохо выглядят так
же Васюганская и Алек
сандровская экспедиции. За

то явно отстает Колпашев- 
ская, на счету которой все
го 2,4 процента задания.

Всего првдп)зиятия объе
динения выполнили 12,1 
процента запланированных

объемов и перебросили в 
таежную глубинку 4.437 
тонн грузов. В том числе'— 
четыре буровые установки, 
значительную часть буриль
ных и обсадных труб.

ТЕМ ОНИ  
ЗНАМЕНИТЫ

В ерностью  данном у слову, трудолю бием , молодым задором 
и стремлением побеж дать известна на К ар га со кско м  лесо
пром ы ш ленном  ком бинате у кр у п н е н н а я  лесосечная бригада 
Ю рия У ш акова . Задание первого  года пя ти л е тки  этот  ко м 
сом ольско-м олодежны й кол л ектив  вы полнил за восемь меся
цев, С правились ка р га с о кц ы  и с дополнительны м  обязатель
ством, заготовив в счет второго  года пя ти л е тки  почти  15 
ты сяч  кубом етров  леса.

Одной из первы х на ком бинате бригада из Н овою гина 
поддержала обращ ение зна тн ы х  новаторов производства, де
легатов п а р ти й н ы х  съездов к  ком м ун истам , всем т р у ж е н и 
кам  области и взяла повы ш енны е обязательства — вы пол
н ить  в мае план двух  лет. Основой для этого  долж на стать 
ударная работа в первом квартале. В ответ на па тр иоти че 
с к у ю  и н и ц и а ти ву  передовы х бригад  и тр а н сп о р тн ы х  ко м п 
лексов, одобренную  постановлением секретариата обкома 
КПСС, ка р га со кц ы  намерены в первом квартале вы полнить  
более 40 процентов  годового  задания.

П рекрасно работаю т в бригаде: В. Тауф ист, А , Я ковец,
А. Гасссльбах, С. Федоров, братья Ю рий и Иван У ш аковы , 
И. К иркесн ер , Г. А брам енко  и д р уги е . Лесная д р уж и н а  из 
Н овою гина встречает на своем • рабочем календаре весну 
второго  года пя ти л е тки .

НА С Н ИМ КАХ: вал ьщ ик С, Федоров
А . Я ковец.

вал ьщ ик(справа),

Текст и фото Л. ФИЛИППОВА.

э к о н о м я т  Э Н Е Р Г О Р Е С У Р С Ы
Коллектив Томского электролампового 

завода сэкономил в минувшем году 242 

тысячи киловатт-часов электрической, свы

ше 600 гигакалорий тепловой энергии.

Заводчане настойчиво
изыскивают резервы ращ-г 
онального использования 
энергоресурсов. На пред
приятии реконструировали 
теплосети, построили техни
ческий водовод. Большой 
эффект дает вторичное ис

пользование тепла стекло
варенных печей.

На электроламповом соз
дан штаб по экономии и 
рациональному использова
нию сырьевых, топливно- 
энергетических и других 
материальных ресурсов.

В. ВИКТОРОВ.

Ж иво?пноводство- 

у д а р н ы й  (рронт

Н А  Н О В Ы Е  

Р У Б Е Ж И
Коллектив совхоза «Ком

мунист» выступил, с тши* 
циативой по досрочному 
выполнению плана произ
водства молока и мяса в 
честь 60-летмя образования 
СССР. Труженики хозяйст
ва решили п.лан по про
даже госудаоству мяса вы
полнить к 65-лстию Вели
кого Октября, а по молоку 
•— к 10 декабря.

Есть все основания, что 
со своими высокими обяза
тельствами коллектив спра
вится. Так, в минувше.м 
году п.лан по продаже го
сударству мяса совхоз вы
полнил к ' Дню работников 
сельского хозяйства, а мо
лока :— к 11 декабря. И 
сейчас животноводы уве
ренно начали новый год, 
находятся в числе лиде
ров районного соревнова
ния,

Г. БОГДАНОВ.
Лсиновскнй район.

П Р О В Е Д Е Н

. Р Е Й Д
На днях рсй,довая грэттпа 

народного контро.дя и печа
ти побывала у животново
дов совхоза «Знамя» с про
веркой хода зимовки. Как 
и на каждой ферме, есть 
здесь свой плюсы и мину
сы. Так, сарафановцы в 
последнее время повысили 
продуктивность дойного ста
да, сумели выйти иа чет
вертое место среди , ферм 
района по среднесуточньш 
надоям. 'Удалось это во мно
гом благодаря ■ нача.вшегту 
ся массовому- отелу коров.

Но результаты работы 
могли бы быть еще выше, 
используй животноводы все 
резервы. Например, береж
но относятся на ферме к 
хранению кормов, для кон
центратов сделаны специ
альные лари, фуражир Л. И. 
Протасов ведет ежедневный 
У'чет расходования кормов, 
чего практически не дела
ется на ДРУГ1-1Х фермах 
района. Но в то же время 
концентраты не запарива
ются, как это было на фер
ме год назад. Два года уже, 
как бездействует совершен
но исправный корл1оцех. 
Если в целом по ферме ве
дутся анализ жирности мо
лока, проверка его на чис
тоту, то конкретных выво
дов из этого не делается 
главным зоотехником сов
хоза Е. П. Матвеевой, а 
значит, не ведется борьба 
за чистоту продукции.

В неприглядном состоя
нии центр общественро-по- 
литической работы, он не 
оформлен. А это говорет о 
многом: не организовано
соревнование, люди не зна
ют своих эконоюгческих 
показателей.

В заключение рейда на 
собрании животноводы об
судили свою работу, наме
тили меры по устранению 
недостатков.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

У Д А Р Н А Я

В А Х Т А

М О Л О Д Ы Х

Многие труженики района 
активно угчаствуют в сорев
новании в честь 60-летия рф 
разования СССР. Высокую 
цель наметили на этот год 
животноводы . Бороновской 
фермы совхоза имени XXI 
съезда КПСС. Они pej 
шили получить от каждой 
коровы по 3.000 килограм
мов молока. Задают тон в 
коллективе молодые доярки 
комсомолки Катя и Лилия 
Гаан. Обязательства сестер 
— выше среднефермских. 
Работая всего второй год. 
Катя и Лилия стали на
стоящими мастерами ма
шинного доения, значитель
но перекрыли трехтысяч- 
ный рубеж надоев.

С хорошим настроением 
начала второй год пятилет
ки молодая телятница сов
хоза «Кожевниковский»
С. Г. Шунта. При годовом 
обязательстве получить 580 
граммов привеса в сутки 
она добилась 820-граммовых 
привесов на выращиваний 
молодняка крупного рогато
го скота.

- Целыми днями хлопочет 
на Батуринской ферме сов
хоза «Авангард» молодая 
телятница Фаина Мухамо- 
Яулина. Сразу со школьной 
скамьи пришла Фая иа 
ферму и с первых дней 
стала добиваться хороших 
результатов. Так, уже в де
кабре она получила по 888 
граммов среднесуточных 
привесов. Этим результатом 
может заслуженно гордить
ся мать Фаины — ̂ Анаста
сия Михайловна, которая 
много лет работает телят
ницей.

И все же молодым пока 
трудно угнаться за высоки
ми результатами опытных 
мастеров, таких, как Л. А. 
Епифанова из совхоза, «Ма
линовский». Привесы по ее 
группе телят составили 
свыше 1.000 граммов — это 
один из лучших показате
лей в райрне.

А. НЕЧУНАЕВ.
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

м'ов, особенно' концентриро
ванных, — это прежде 
всего забота о кормопри- 
готовлении. Нужно в ян
варе-феврале завершить 
строительство кормоцехов, 
начатое в прошлом году, а 
до сентября в колхозах и 
совхозах области с по
мощью предприятий горо
дов построить еще 36 кор
моцехов..
-  Большое внимание на 
семинаре было ..уделено 
подготовке кадров, особен
но комбайнеров. Обком 
КПСС принял постановле
ние организовать кругло
годичную подготовку ко.м- 
байнеров специальными 
группами при СПТУ по 
дгсухмесячной программе с 
отрывом, от производства и 
сохранением заработной 
п.даты, кадровая политика
— важнейшее звено’ в пар
тийном руководстве сель
скохозяйственным произ- 
водство.м, состояние дел с 
кадрами надо регулярно 
анализировать, добиваться 
их стабильности, совершен
ствовать всю систему рабо
ты с ними.

С позиций XXVI съезда 
КПСС на семинаре анали
зировалась социальная по
литика на селе, необходи
мость усиления' строи
тельства жилья й ' объектов 
соцкультбыта, ■ повышения 
внимания к этим вопросам 
исполкомов местных Сове
тов, особенно . Асиновского, 
Каргасокского, Кожевни- 
ковского, Молчановского, 
Парабельского и Томского 
районов. Большую помощь 
в этой работе окажут ше
фы: намечено в 1982—1983
годах их силами построить 
в селах области детских 
садов на 2.100 :мест..

В дальнейшем-- -увеличе
нии производства продук
тов животноводства важ
ную роль играют подсоб
ные хозяйства и откормоч
ные пункты ■ промышлен
ных предприятий. Сейчас 
их насчитывается в обла
сти 105. Поставлена зада
ча. чтобы предприятие, ор
ганизация, насчитывающие 
свыше 100 работающих, 
имели свое подсобное, хо
зяйство, откормочный
пункт.

На семинаре были рас

смотрены некоторые вопро
сы идеологической, идейно
воспитательной и партий
но-организационной рабо
ты, пути и методы по
вышения результативности 
политической работы в кол
лективах и по месту жи
тельства, улучшения рас
становки коммунистов,
приема в партию живот
новодов и механизаторов. 
Постоянное совершенство
вание партийно-политиче
ской работы на селе явля
ется непременным услови
ем успеха в решении 
центральной задачи — до
биться устойчивого и на
дежного обеспечения насе
ления продуктами питания.

Д о б и т ь с я
п е р е л о м а

Лесная отрасль экономи
ки подвержена сильному 
влиянию природных фак
торов. Из года в год рас
тет потребность народного 
хозяйства в сырье. Все это 
подчеркивает возрастаю
щую ответственЬость за 
выполнение заданий по по
ставкам леса, за уровень 
повседневного, глубокого 
руководства отраслью со 
стороны райкомов, горко
мов партии, райгориспол-
КОМОВ.

С этих позиций рас
смотрено на семинаре , по
ложение дел в лесной от
расли экономики. В 1981 
году несколько увеличили 
заготовку леса объедине
ние Томлеспром, управле
ние топливной промышлен
ности и лесного хозяйства. 
По план по производству 
деловой древесины и по 
производительности труда 
не выполнен. Предприятия 
объединения Томлеспром 
недопоставили народному 
хозяйству 600 тысяч ку
бометров древесины, из 
них Верхнекетский район 
— 300 тысяч. Первомай
ский — 130 тысяч и Те- 
гульдетский — 140 тысяч.

Одна из главных причин 
отставания — это ослабле
ние внимания к организа
ции работы в лесосеках, к 
лесозаготовительным бри
гадам. Вновь дает себя 
зн?.ть отход от оправдав
ших себя укрупненных

комплексных бригад к ма
лым звеньям. В Асинов- 
ском. Первомайском, Те- 
гульдетском и Парабель- 
ском районах треть бригад 
работает на базе одного 
трактора. Между тем прак
тика показала, что выра
ботка в этих бригадах на 
человека в 4 раза, а на 
трактор — в 3,5 раза мень
ше, чем в укрупненной. 
Нельзя дальше мириться с 
рецидивами старого, отжив
шего. Первомайский, Те- 
гульдетский, Асиновский, 
Парабельский райкомы
партии не заняли твердой 
линии в распространении 
опыта работы у-крупненны- 
мк бригадами, одобренного 
Центральным Комитето.м 
КПСС. В этих районах нет 
системы в работе с бри
гадирами. Снижается инте
рес к движению бригад- 
стотысячниц. Растут потери 
рабочего времени, неоп
равданно сокращается ра
бочий день в лесосеках. 
Надо, указывалось на семи
наре, вернуться к практи
ке проведения массовых 
рейдов проверки использо
вания рабочего времени, 
направить внимание руко
водителей, инженерно-тех
нических работников лес
промхозов к конкретной ор
ганизации труда в лесосеке.

Острота рассмотрения во
просов работы лесозагото
вительной промышленности 
определялась тем, что 
предприятия отрасли нача
ли неорганизованно и вто
рой год пятилетки. Серьез
ные недостатки в органи
зации производства допу
щены с первых дней ново
го года, и не везде до сих 
пор достигнут нужный 
ритм. Между тем в пер
вом квартале .надо выпол
нить 42 процента годовой 
программы. Это требует 
резкого увеличения числа 
лесозаготовительных бригад 
или организации дополни
тельных звеньев в уже ра
ботающих. До предела со-> 
кратить всп'омогательнуш 
сферу в леспромхозах и 
за счет этого увеличить чи
сло занятых непосредствен
но на лесозаготовках — 
так стоит задача.

Важно хозяйственные 
планы подкрепить органи
зационно - политическими 
мерами. Надо добиться 
стабильного состава брига
диров, всячески укреплять 
их авторитет, через них и 
советы бригад решать все 
вспросы практической ор
ганизации работы. Всякая 
попытка расформиррвать 
бригады, затруднять вы
полнение принятых брига
дой обязательств должна 
получать принципиальную 
партийную оценку. Для ук
репления бригадной органи
зации труда надо широко 
использовать хозяйствен
ный расчет. За И меся
цев прошлого года хоз- 
оас-четные бригады сэконо
мили 500 тысяч рублей. В

то же вре.мя формальная 
организация бригадного 
хозрасчета в Первомай
ском, Парабельском, Карга- 
сокском и Верхнекетском 
районах привела к тому-, 
что хозрасчетные бригады 
дали убытки. Дальнейшее 
внедрение хозрасчета в ле
су должно быть в центре 
внимания партийных ко
митетов, указывалось на 
семинаре.

Усиление партийного
влияния на ход лесозаго
товок неотделимо от рас
становки коммунистов.
Между тем очень мала
партийная прослойка среди 
вальщиков, операторов но
вых машин в Тегульдет-
ском, Ергайском, Чаинском 
леспромхозах, на Томском 
лесопромышленном комби
нате. Только в 30 из 117 
крупных бригад есть пар
тийные и партийно-комсо
мольские группы, нет та
ких групп в отдельных
транспортных комплексах.

В поле зрения партийных 
комитетов должны нахо
диться вопросы дальнейше
го развития бригадных 
форм организации труда, 
оправдавшее себя включе
ние в состав бригад ремонт
ных звеньев. Надо изжи
вать недостатки в техниче
ском обслуживании машин, 
улучшать их использова
ние. Очень важно повсе
местно утвердить практи
ку проведения «дня лесо
заготовителя», поднять дей
ственность центров общест
венно-политической работы 
на верхних и нижних 
складах, в центрах от
грузки древесины.

Тщательно и глубоко на 
семинаре анализировалось 
осуществление социальной 
программы в лесных по
селках. Речь идет о раз
витии подсобных хозяйств 
леспромхозов, орсов п  лич
ных хозяйств лесозагото- 
вите.лей, создании источни
ков кормов за счет выра
щивания картофеля, зер
на, заготовки сена, сенажа, 
соломы. Намечено в 1982 
году в 2—3 раза больше 
сделать в области жилищ
ного строительства, чем бы
ло сделано в первом году 
пятилетки. Важно покон
чить с сезонностью в стро
ительстве жилья, строить 
его круглый год.

Секретариат обкома
КПСС высоко оценил ини
циативу передовых бригад 
и транспортных комплек
сов — застрельщиков со
циалистического соревнова
ния лесозаготовителей во 
втором году пятилетки. С 
широкого развития этой 
инициативы, повсеместно
го создания условий для 
выполнения напряженных 
обязательств, привлечения 
внимания к лесозаготови
телям всей сферы обслу- 
я.ивания должен начаться 
этот год. Год решительно
го перелома в работе .песр- 
заготовительной отрасли.

ПОИСК НЕОБХОДИМО 
П Р О Д О Л Ж И Т Ь

Встречу открыл первый 
секретарь Кировского рай
кома" партии М. Г. Никола
ев. Он отметил, что трудя
щиеся Томска уверенно за
вершили производственную 
программу прошлого года, 
активно включились в со
ревнование за достойную 
встречу бОлетия образова
ния СССР. За последние 
годы значительно возрос 
научный потенциал област
ного центра. Весомый вклад 
в развитее академ1тческой 
науки вносят коллектив 
Томского филиала СО АН 
СССР, научные подразделе
ния АМН СССР, ученые ву
зов областного центра.

— Большую помощь в 
дальнейшем развитии том
ской науки, — продолжил 
разговор на встрече ректор 
политехнического институ
та, профессор И. П. Чуча- 
лин, — оказывает наш де
путат Л. Н. Ефремов. При 
его непосредственном уча
стии принимались решения 
о разработке и внедрении 
АСУ народным хозяйством 
области, создании крупных 
центров медицинской науки 
и другие.

Коллективы вузов Томска 
работают над самыми акту
альными и перспективными 
проблемами. Однако ученые 
испытывают еще большие 
трудности, когда дело дохо
дит до внедрения разрабо
ток в народное хозяйство. 
Мешает этому многое. Но 
в первую очередь — слабая 
производственно - экспери
ментальная база вузов. По
этому назрела необходи
мость создания межвузов
ского конструкторского бю
ро и опытного завода.

О делах трудового кол
лектива объединения «Кон
тур» собравшимся доло
жил секретарь парткома
В .. М. Кузнецов. За про
шедший год приборострои
тели добились значитель
ных успехов: производство
устройств ЧПУ возросло на 
14 процентов (внедряется 
четвертое поколение уст
ройств ЧПУ), значитель
но увеличился объем вы
пуска товаров народного по
требления, внедрены новые 
технологические процессы, 
позволившие снизить брак 
на 20 процентов, уже более 
полугода коллектив трудит
ся по системе НЧП, з'дель- 
ный вес продукции объеди
нения со Знаком J качества 
в общем объеме производ

С 10  по 1 3  января в Томске находился член 
Центральной ревизионной комиссии КПСС, депутат 
Верховного Совета Р(|ФСР, первый заместитель 
председателя Государственного комитета СССР по 
науке иигехнике Л. Н. Ефремов.

В Доме политического просвещения состоялась 
встреча трудящихся Кировского избирательного ок
руга №  8 5 1  со своим посланцем в Верховном Со
вете республики.

ства составил 75 процентов. 
Немало сделано на пред
приятии и в социальном 
плане.

Коллектив, выполняя ре
шения партийных съездов, 
постоянно ищет пути совер
шенствования систем ЧПУ: 
расширения их функцио
нальных возможностей, по
вышения надежности, со
кращения габаритно-весо
вых характеристик, а сле
довательно, материалоемко
сти. Возможно это только с 
помощью новых перспек
тивных микросхем повы
шенной интеграции. Но не
редко предприятия-смежни
ки, обеспечивающие «Кон
тур» необходимыми при
борами, срывают поставки. 
Мало того, они сами пыта
ются производить устрой
ства ЧПУ. Думается, Госу
дарственный комитет, по 
науке и технике мог бы 
рассмотреть этот вопрос и 
скоординировать усилия 
всех заинтересованных ве
домств в выпуске важной 
продукции.

Заведующая кафедрой 
Томского медицинского ин
ститута профессор Г. И. 
Мендрина рассказала об 
успешном развитии творче
ских связей в области фун
даментальных и приклад
ных исследований, об ог
ромном значении для бла
га народа постановления 
партии и правительства о 
развитии . медицинской нау
ки в Сибири и о том, как 
это решение воплощается в 
жизнь на томской земле.

Для того, чтобы обеспе
чить жителей области спе
циализированной медицин
ской помощью, создать 
мощную клиническую базу, 
улучшить подготовку вра
чей, Томску необходима об
ластная клиническая боль
ница.

— Работа авиаторов, — 
сказал на собрании коман
дир , экипажа самолета 
ТУ-154 Томского авиа

предприятия Ю. М. Вдо- 
выдченко, — подчинена се
годня требованиям ноябрь
ского (1981 г.) Пленума ЦК 
КПСС и шестой сессии Вер
ховного Совета СССР. Кол
лектив досрочно завершил 
программу прошлого года, 
добился наивысшего пока
зателя по нормам вылета в 
Западно-Сибирском управ
лении гражданской авиа
ции, значительной эконо
мии горючего. Благодаря 
постоянному вниманию об
кома партии. к развитию 
воздушного транспорта то
мичи успешно и в корот
кий срок освоили эксплуа
тацию современного лайне
ра ТУ-154, расширили 
маршруты полетов как в 
области, так и по стране. 
Гражданская авиация всег
да находится на гребне 
технического прогресса. 
Поэтому, учитывая, что 
Л. Н. Ефремов непосредст
венно связан с авиацион
ной техникой, АСУ воздуш
ным движением, томские 
авиаторы обратились к сво
ему депутату с просьбой 
ускорить внедрение в эксп
луатацию лазерной систе
мы захода самолетов на по
садку в условиях плохой 
видимости, которая была 
разработана в Институте 
оптики атмосферы и успеш
но испытана в Томском и 
ряде .других крупных аэро
портов страны.

На встрече тепло встре
ченный избирателями вы
ступил Л. Н. Ефремов. Он 
с удовлетворением отметил, 
что томичи, выполняя ре
шения XXVI съезда КПСС; 
добились больших успехов 
в экономическом и социаль
ном развитии области. Об
ластная партийная органи
зация умело концентрирует 
силы на главных направле
ниях, на-мененных партией 
и правительством.

На ноябрьском (1981 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, в речи 
Л. И. Брежнева на нем оп

ределены еще более кою* 
кретные пути экономиче
ского и социального разви
тия. Новая пятилетка 
это важный этап в перево
де экономики страны на 
интенсивный путь раз
вития. Одним из важ
нейших факторов этого яв
ляется ускорение научно- 
технического прогресса. В 
1981— 1985 годах будет осуще
ствлен широкий круг науч
но-исследовательских и
проектно ■ конструкторских 
работ, что позволит снять 
свыше 10 тысяч наименова
ний устаревших машин и 
приборов, за.мепить их бо* 
.лее совершенными в гораз
до большем количестве и 
на этой основе выпускать 
качественно новую продук
цию. Необходимо обеспе
чить 87 процентов прироста 
продукции то.лько за_ счет 
увеличения производитель
ности труда. За этил: 'стоит 
очень большая работа. До
статочно сказать, что для 
достижения поставленных 
съездо.м целей создано 170 
научно-технических про
грамм. Они охватывают все 
отрасли народного хозяйст
ва.

Томск активно участвует 
Б осуществлении многих 
программ. Об этом свиде
тельствуют успешные раз
работки в области автома
тизации и механизации 
трудоемких процессов, по
рошковой технологии, АСУ 
народным хозяйством обла
сти. Расцветает вузовская 
наука, успешно развивается 
Томский филиал СО АН 
СССР. Томск стал одним 
из центров медицинской 
науки.-

Выступающий отметил, 
что это стало возможным 
благодаря инициативе и 
широкой поддержке со сто
роны областной партийной 
организации. Недавно бюро 
обкома КПСС приняло по
становление «О работе пар
тийных и хозяйственных 
органов по внедрению в 
производство автоматизи
рованных систем управле
ния хозяйством, техноло
гическими процессами, ма
нипуляторов, разработок по
рошковой металлургии». 
Оно свидетельствует о том, 
что обком KnC(i абсо.лют- 
но правильно ориентирует 
научные и производствен
ные коллективы на мас
штабное внедрение дости* 
жений научно-технического 
прогресса.

В заключение Л. Н. Еф-: 
ремов поблагодарил киров
чан за доверие, оказанное 
ему избранием депутатом 
Верховного Совета РСФСР, 
заверил, что приложит все 
силы для выполнения на
казов избирателей.

Во встрече принял учас
тие секретарь Томского об
кома партии П. Я. Слезко.
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3 . РЕХОИЕНДАЦИЮ ДАЕТ ВАСЮГАН

— За последнее время мы 
приняли кандидаталги в 
члены КПСС десять чело
век. Больше, чем за весь 
период существования уп
равления. Да это и понят
но. Первые Годы были са
мые тяжелые. Дорог нет, с 
планом не справлялись, 
большая текучесть. Сейчас 
в основном коллектив сло
жился. Годовой план ус
пешно вьшолнили. Причем 
по сравнению с прошлым 
годом почти двойной рост. 
Бригада И. Н. Самары до
билась наивысшего на Ба- 
сюгане достижения — поч
ти 40 тысяч метров проход
ки.

Я приехал на буровую 
Игоря Николаевича поздно 
вечером. Закончили бурить 
очередную сквахеину, шла 
заливка колонны. Вокруг 
стояли пять большегрузных 
машин. Цистерны с це
ментным раствором, какие-

На Васюгане, одна дорога 
бетонная,.-, .есть не.скодько 
лежневок,- , остальные ~  
зимники. Один из нйх при
шлось обновлять мне. От 
Оленьего до Пионерного 
всего 25 километров, но 
зимник еще не накатан.

— Проедем, —  уверенно 
говорит шофер. — Тут уже 
«Уралы:? прошли. .

Леонид" Васько — води
тель мощного КрАЗа. 
Изъездил' на Васюгане все 
дороги. Я . по.чему-то не сом- , 
невался, ,, .что он проедет, 
Кроме того, в Пионерном у 
него важное дело. .Леонида 
должны принимать в пар
тию.

— Каждый зимник име
ет свой характер, как и че
ловек, который его прокла
дывал. ^  Леонид помолчал 
и продолжал: — . Тут все
важно. И...как болото моро
зил, где подсыпал, . а где и 
объезд сделал.

А вам приходилось 
пробивать зимники?

— Конечно. Только не 
здесь. От причала до Пио
нерного. А потом и до Стре- 
жевого.

Я постарался пре-дставить 
зи.мники, которые прокла
дывал Васько. Они. навер-, 
ное, надежны и основатель
ны, как и он сам. Леонид 
немногословен, ‘ но его оп
ределения на редкость 
удачны и выразительны:

«Труднее всего — спать по 
три часа в сутки», «Удов
летворение работой — за 
одно и то же время сделать 
рейсов больше, чем дру
гие», «Представление о бу
дущем Васюгана — все до
роги бетонные».

— Что особенно запомни
лось? — переспрашивает он 
и задумывается. — Пере
везли пять буровых стан
ков за одну зиму. Послед
ние рейсы делал уже вес
ной. Болотная грязь зали
вала кабину.

Васько приехал из Крас
ноярского края. Работал 
там на стройках, рудниках. 
О своих нынешних впечат
лениях сказал тоже кратко:

— Васюган примечателен 
не только трудностями, но 
и новым подходом к их 
преодолению.

«Лучше не скажешь», — 
подумал я.

З А НЕСКОЛЬКО дней 
мне удалось побывать 
на партсобраниях, за

седаниях партбюро и парт
кома. Разные в^эпросы об
суждались ' на них, но везде 
был и один общий — при
ем в партию. В основном 
принимали молодых, но 
уже чем-то проявивших се
бя на Васюгане. Секретарь 
партийного бюро Васюган- 
ского управления буровых 
работ Станислав Владими
рович Кузнецов говорит:

то агрегаты. Свыше двад
цати тонн раствора нужно, 
чтобы зацементировать
скважину. На, кусте их 19. 
Выходит, мало завезти на 
куст буровую. , Девятнад
цать раз должна подойти 
сюда вся эта техника. Вот 
для чего нужны хотя бы 
приличные лежневки.

Не раз я бывал на буро
вых и не ожидал увидеть 
ничего особенного, но ошиб
ся. Буровая была новая. С 
мощным основанием, гораз
до выше обычной.

— Нас раньше частенько 
поругивали за низкие тем
пы бурения, — говорит Са
мар, — и не всегда спра
ведливо. Здесь, на Васюгане, 
мы первыми стали осваи
вать эти станки — Э'УК-3'000. 
Они мощней, удобней в об
служивании, но вся беда в 
том, что они новые. Никто 
их до этого не собирал, ни
кто на них не работал. 
Обучались самым надеж
ным, но самым неэффек
тивным способом — на соб
ственных ошибках. Непра
вильное расположение на
сосных площадок, амбаров, 
системы подъездов, оборачи
валось нс часами, а сутка
ми простоя. Зато теперь 
стрежевчане могут у нас 
перенимать опыт.

А, ВАСЮГАНЦЫ
многому ■ научились. 

«Вот эта скважина, ко
торую сейчас цементирова

у, 1
перени

Д -

ли, самая глубокая — три 
тысячи метров, но и уско
рение на ней получили вы
сокое. Пробурили на 10 
дней раньше срока.

Быт буровой отвеч.ает 
васюганским требованиям. 
Вагончик-баня, вагончик- 
столовая, красный уголок. 
Здесь же доска с показате
лями работы бригады. Поч
ти все скважины пробурены 
с ускорение.м, а однажды 
коллектив делился лучшей 
проходки по объединению 
Томскнефть, оставив поза
ди своих именитых коллег 
из Стрежевого.

Контора буровой в про
сторном круглом вагончике. 
Эту конструкцию называют 
«арктическим вариантом». 
Вагончик удобен, . просторен 
и гарантирован от снежных 
заносов. :

— Побольше бы нам та
ких, — говорит Самар, — 
а то прислали четыре на 
все буровое управление.

Спросил я мастера про 
текучесть в бригаде. Ока
залось, что последний год 
ее практически нет. Вернее, 
есть, но такая, которую 
можно только приветство
вать.

— Помощника моего Ру
денко забрали, — начина
ет перечислять,^ Самар, — 
возглавил сейчас другую 
бригаду, меня уже по про
ходке догоняет. К нему же 
ушел бурильщик Гафул 
Шаяхметов. Тоже на повы
шение, помощником масте
ра сейчас работает. Пом
бур Михаил Пьявко стал 
заместителем начальника 
РИТС. Не бригада — учеб
ный комбинат. Сейчас опять 
просить кого-нибудь бу
дешь, — обращается он к 
Кузнецову.

— Угадал, нужен хоро
ший парень, отправим на 
учебу. Рекомендуй кого-ни
будь из своих.

— Зачем моя рекоменда
ция, бери любого, кто год 
в бригаде поработал. Васю
ган сам рекомендует.

Да, за четыре года на Ва
сюгане выросли опытные 
кадры, начали складываться 
добрые трудовые традиции. 
Взять ту же бригаду канди
дата в члены КПСС Алек
сея Рудеш^о. Молодой мас
тер, ему бы, казалось, еще на- 

. бирать опыта. Но именно 
он со своим коллективом 
решился на с.мслый экспе
римент: испытать новые
растворы, разработанные 
геологической службой уп
равления. Взялся и не про

гадал. , Кроме всех других 
преимуществ, новый ра
створ значительно повысил 
скорость бурения. За пос
ледние месяцы у Руденко 
коммерческая скорость дос
тигла четырех тысяч метров 
на станок — самая высокая 
в управлении.

— Впервые испытано на 
Васюгане, '— с гордостью 
говорят в бригаде.

У БУРОВИКОВ я стол
кнулся с этой свое
образной формой ва- 

сюганского патриотизма: 
«Пока у нас труднее, зна
чит, завтра у нас будет 
лучше». Наверное, это хоро
шее чувство. Быть может, в 
недалеком будущем Васю
ган действительно станет 
эталоном во многих отно
шениях.

— Мы будем стремиться 
к тому, чтобы и условия 
жизни, и отношение к тру
ду на Васюгане стали при
мером для других промыс
лов, ,— говорит Бегляров. — 
Создание единой партийной 
организации облегчает за
дачу воспитания кадров, 
позволяет более целена
правленно вести организа
ционную работу.

В разговоре я часто ста
вил вопросы, что было «до», 
и как станет «после». Дру
гими словами, до создания 
парткома и потом.

— Не совсем правильно 
резко разграничивать два 
эти периода и недооцени
вать партийно-организаци
онную работу, проведенную 
до образования парткома, — 
предостерегает секретарь. — 
Постоянно уделял самое 
пристальное внимание ва
сюганским проблемам Стре- 
жевской городской комитет 
КПСС. Совместно с отделом 
пропаганды обкома партии 
была-разработана и успеш
но проведена в гкизнь об
ширная программа полити
ко-воспитательной работы в 
вахтовых поселках. В фев
рале 1979 года создан совет 
секретарей партийных орга
низаций, задействованны.х 
на освоении васюганских 
месторождений. Он проде
лал большую организацион
ную и координирующую 
работу. В частности, совет 
постоянно контролировал 
вьшолнение договора о со
дружестве, заключенного 
.между пасюганскими пред
приятиями, ход социалисти
ческого соревнования по 
принципу «рабочая эстафе
та».

Я посмотрел, какие вопро
сы поднимались на заседа

ниях совета. Вот некоторые 
из них: задачи партийного 
актива по обеспечению вы
полнения . плана буровых 
работ, создание центров об
щественно-политической ра- 

, боты в общенситиях и на 
буровых, отчет секретарей о 
деятельности партийно-ком
сомольских групп.

О.дной из серьезных проб
лем оказалась нехватка 
кадров, текучесть, неуком
плектованность строитель
ных подразделений, буро
вых бригад. Многие не вы
держивали трудностей пер
вых лет: сказывались не
устроенность быта, тяже
лые условия труда. В ап
реле 1980 года совет секре
тарей рассмотрел вопрос о 
формировании активной 
жизненной позиции молоде
жи. Было рекомендовано 
усилить работу по росту 
партийных рядов за счет 
ко.мсомольцев и передовых 
рабочих, кандидатам в чле
ны КПСС, молодым ком
мунистам смелее поручать 
ответственные участки ра
боты.

За прошедший год значи
тельно выросли партийные 
организации на Васюгане. 
Появились комсомольско- 
молодежные бригады, вах
ты, экипажи. Контроль за 
прокладкой зимников — 
такое поручение получил 
молодой коммунист, замес
титель начальника управле
ния технологического тран
спорта Александр Юнашев. 
Кандидат в члены КПСС, 
депутат областного Совета 
Анатолий Дмитриев возгла
вил депутатскую группу на 
Васюгане. Большую работу 
он проделал по улучшению 
бытовых условий.

Я ПРИСУТСТВОВАЛ на 
заседании парткома, 
когда принимали кан

дидатом в члены КПСС во
дителя Леонида Васько. 
Среди его рекомендующих 
были два члена парткома. 
Один из них сказал;

— Тот, кто проработал ,иа 
Васюгане два года без пе
рерыва, в особых рекомен
дациях не нуждается.

У Васько стаж — около 
четырех лет. Я вспомнил 
слова бурового мастера 
И. Н. Самары о том, что 
старожилов рекомендует 
Васюган, и подумал: здесь
действительно не было лег
ких участков работы. Где 
бы ни трудился вахтовик, 
он должен всего себя отда
вать делу.

К. МИРОШНИЧЕНКО.

' ' ' ' '

Колхоз «Сибиряк» известен в Зырянском районе не 
только высокими надоями молока, но постоянной за
ботой о воспроизводстве стада. Умело ухаживают за 
молодняком телятницы Н. И. Бурко и Р. Г. Сажииа. 
Выращивают они телят до двухмесячного возраста. О 
качестве их работы можно вполне судить по такому 
показателю: телята ежесуточно прибывают в весе на 
1.119 граммов каждый.

НА СНИМКЕ: телятницы Н. И. Бурко и Р. Г. Сажииа.
Фото Б. Некрасова.

Зырянский район.

ПО СЛБААМ НАШИХ 
ВЬ1СТУПЛЕНИЙ

« И д а т ь

о ц е н к у »

Под таким заголовком в 
«Красном знамени» И но
ября 1981 года была опуб-' 
линована статья, в которой 
рассказывалось об отчетно- 
вьгборно.м партийном собра
нии . управленческой пар- 

„тийной организации Аси
новского ЛПК. Не на высо
те оказалась подготовка от
четно-выборного собрания, 
недостаточен был анализ 
положения дел в первичной 
организации, сделанный на

собрании. Коммунистам 
здесь во многом не хватает 
инициативности, слаб конт
роль партбюро за исполне
нием собственных решений.

В редакцию поступи.д от
вет за подписью первого се
кретаря горкома КПСС А. Д. 
Колтыкова:

«Асиновский горком КПСС 
сообщает, что статья об
суждена на партийном со
брании управления лесопро
мышленного комбината и 
заседании бюро горкома 
КПСС. Факты, изложенные 
в ней, признаны правиль
ными. Бюро горкома КПСС 
за неудовлетворительную 
подготовку отчетного док
лада строго предупредило 
секретаря парторганизации 
Я. Р. Кузнецова. Секретарю 
партийного комитета ЛПК 
Н. И. Жибиновой указано 
на бесконтрольность и сла
бую практическую помощь 
п подготовке и проведении 
отчетно-выборного партий
ного собрания».

Г
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« Р А Н Ь Ш Е '

Н А З Ы В А Л И
ИКСИНСКИМ...»

Наш мастерский < участок 
Обского лесопункта Чаин- 
ского леспромхоза раньше 
назывался Иксинским лесо
пунктом и имеет давнюю 
трудовую славу. Почти 50 
лет назад началась его био
графия: вместе с лесной
промышленностью области 
мы пережили все этапы 
развития. Прошли путь от 
лучковой пилы до самой со- 
верЬгенной техники. Еще 
пять лет назад дружный 
коллектив Иксинского лесо- 
пункта занимал ведущее 
место на предприятии, вы- 
ходи|[ . победителем социа
листического соревнования 
среди лесозаготовителей 
района и области-, а также 
по Министерству лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности СССР.

Но вот в 1976 году нас 
без особых на то оснований 
объединили с Обским лесо
пунктом. И рабочие с Иксы 
стали уезжать. Раньше в 
укрупненных бридадах ра
ботало до 11 звеньев, а те
перь с трудом пять набира
ется. , А все происходит по
тому, что на наш участок 
руководство лесопункта и 
леспромхоза перестало об
ращать внимание. В . посел
ке все рушится, нечем ре
монт вести. Нет теса и бру
са, хотя живем в лесу. Все 
дальше сырьевая база.

Бытом перестали зани
маться на участке. Продук
ты завозят в последнюю 
очередь и что ' осталось. 
Чтобы попасть в Обской, на
до тратить целый день. Но 
главная" беда — нехватка 
жилья. Надо строить, пото
му что разъедутся осталь
ные рабочие. Ведь и так ос
талось 75 из 150 человек. 
Уходят в первую очередь 
вальщики и трактористы.

Мы предлагаем или отде
лить участок снова; сделав 
его самостоятельным, или 
планомерно и постоянно за
ниматься строительством и 
обустройством быта рабо
чих. Нужно сберечь кадры, 
возродить былую славу Ик
синского лесопункта.

П. РОГАЧЕВ, И. ФО
МИН, И. СЕЛИВАНОВ.
Н. МИХЕЛЬ, И. ВЫ
ХОДЦЕВ и другие рабо
чие мастерского участка 
Обского лесопункта Ча- 

инского леспромхоза.

Г О Р И Т
Т О Р Ф Я Н И К

Более десяти лет горит 
торфяник у пос. Комсомоль
ска в треугольнике реки Чу
лым — Новостройка — Ста
рый поселок. В этом треуголь
нике до пожара был почти 
сплошной лес. Росла сморо
дина, там можно было вы
рубить черенки для лопат 
и вил, жерди, на прилегаю
щей поляне и в лесу пас
лись коровы и телята. Сей
час вместе с торфяником 
выгорел весь лес и не
сколько прилегающих ого
родов. Теперь пожар подо
шел ко второму массиву 
леса и подбирается к ого
родам Причулымской ули
цы, до которых осталось не 
более 50 метров. Дым от
равляет воздух, в некото
рые дни, когда ветер пово
рачивает на поселок, труд
но дышать. В сухую и вет
реную погоду ветер раз
дувает искры, они вызыва
ют новые очаги, в постоян
ной опасности постройки, 
дома близлежащих улиц.

Никаких мер к тушению 
пожара не принимается.

Поселковый Совет народ
ных депутатов в октябре 
1977 г(^а принимал реше
ние, ооязывающее местный 
лесхоз потушить пожар. Од
нако дирекция лесхоза это 
решение Совета опротесто
вала в Первомайском рай
исполкоме. Райисполком на 
этот протест не дал ника
ких разъяснений: правиль
ное это решение или не
правильное, должен лесхоз 
его выполнять или не дол
жен.

Потушить этот торфяник; 
как мне представляется, не
трудно, так как толщина 
его не более метра. Доста
точно пройти бульдозером 
вдоль полосы пожара до 
песка и глины, отрезать го
рящий участок от остально
го леса, и этот пожар пре
кратится.

В летнее же время нуж
но просто с.ледить и в слу
чае загорания торфа немед
ленно тушить очаги.

П. ЛОЖКИН, 
жите.чь пос. Комсомоль
ска Первомайского рай

она.

«Высокую культуру обслуживания гарантируем!» — 
под таким девизом. трудится продавец-консультант 
стрежевского магазигГ.г 6 орса объединения Томск
нефть Любовь Лжирмачева.

Фото Н. Лесникова.

Спасибо, доктор!
Дорогая редакция! Сегодня мы выписываелгря из 

больницы, а это значит, скоро, как говорится, встанем 
в строй. Так что наша радость, думаем, понятна каж
дому — нам вернули здоровье. 13ернули здесь, в уро
логическом отделении городской больницы № 3, где 
работают прекрасные специалисты—урологи, терапевты, 
хирурги. В отделении четко действует и служба млад
шего медицинского персонала.

Что привлекает в стиле работы ' этого коллектива? 
Прежде всего высокий профессионализм, предупреди
тельность и такт в обращении с больными, а главное 
— внимание, на которое здесь, к счастью, не скупятся. 
Поэтому, покидая больничную палату, мы говорим 
привычное: ':Спасибо, доктор!», вкладывая в эти слова 
высокую признательность людям, которые вернули 
нам самое дорогое — здоровье.

Н. ЩЕРБАКОВА, 
начальник бюро технической инвентаризации

горжилуправления;
А. АЗАРОВА, технолог ГПЗ-5;

Л. ГЛАЗЫРИНА, 
штамповщица манометрового завода, 

и еще 10 подписей.

Об очень личном -

В неоплатном долгу
Х о ч у  рассказат ь о  с в о и х  р оди т ел я х  —  К и с е л е в ы х  Н и к о 

л а е  К он др а т ьев и ч е  и Р а и се  Конст ант иновне.
Т ак сл о ж и л о сь , что дет ей у  н и х  н е  б ы л о , и в з я л и  он и  

на воспит ание из Д о м а  р еб ен к а  м ен я . Ж ен щ и н а , от кото
р о й  я  р о д и .га с ь , б р о си л а  м ен я , б о л ь н у ю , в  т рехм есячн ом  
возраст е. П р и е м н ы е  роди т ели  д о л г о  л е ч и л и , м ен я , п о  о ч е 
р е д и  д еж у р и л и  у  пост ели, я  в ы р о сл а , ок р еп л а .

Б л а г о д а р я ' м и л ой  м о ей  м ам е, Р а и с е  Конст ант иновне, и 
отцу, Н и к о л а ю  К о н др а т ьев и ч у , в сп о м и н а ю  с в о е  детство 
к а к  сча ст л ивое и , б е з о б л а ч н о е .

С ей ч а с  я  мать т роих де.тей. С т араю сь быть д л я  н и х  
такой ж е л а с к о в о й  и д о б р о й , к а к ой  ост алась д л я  м ен я  
м о я  мам а. С м о г у  л и  к о г д а -н и б у д ь  от благодарит ь родит е
л ей  з а  в с е , что он и  с д е л а л и  д л я  м ен я ! ,

Я  у  н и х  в неоплат ном  д о л г у ...
С. МАЗУРИНА.

ПОСЛЕ ВАШЕГО ПИСЬМА
Гр уппа  рабочих СУ ГРЭС обратилась в ре да кци ю  с п и с ь 

мом, в котором  рассказы вал ось , что заработная плата им вы 
дается нерегул ярна . Этот вопрос обсуж дался на общем от
кр ы то м  собрании , но н и ч е го  не изм енилось.

«П исьмо рассмотрено на заседании п а р ти й н о го  бю ро у п 
равления. З аслуш ан отчет н а чал ьни ка  управл ения А . С, А ни- 
сим овца. За за д е р ж ки  . вы пл аты  заработной платы  он строго  
пред упреж д ен . Заработная плата рабочим  и сл уж а щ и м  за 
сентябрь  и о ктя б р ь  вы плачена. Выделен дополнительны й 
фонд зарплаты », — ответила на си гнал  рабочих первы й  с е к 
ретарь С оветского  райком а  па ртии  Н. С перанская , куд а  ре
д а кц и я  направляла пи сьм о  для п р и н я ти я  мер.

Товарищ

о товарище

Д и с п е т ч е р
Мы, водители трамвай- 

но -  троллейбусного уп
равления, хотим расска
зать о своих по.мощни- 
ках—диспетчерах. Наша- 
то работа всегда на виду, 
а их труд для пассажи
ров незаметен. Но мы 
знаем, как много зависит 
от их добросовестности 
и честности.

Четвертый год трудит
ся центральны.м диспет- 
черо.м в ТТУ В. В. Рын- 
зин. Не сразу и не всем 
понравился его стиль. 
Дело в том, -что Рьвдзин 
нетерпим к любым, даже 
са.мым мелки.м наруше
ниям графика расписа
ния. Если уж заметит 
нарушение, то на селек
торном совещании про 
это обязательно скажет. 
Однако, если выясняет
ся, что задержка произо- 
ш.ла не по вине водителя, 
всегда придет -на по
мощь. Когда в диспет
черской Владимир Вик
торович, здесь всегда 
спокойная, доброжела
тельная обстановка, а 
для водителя, весь день 
проводящего в шуме, 
суете городских з^лиц, 
это очень важно.

Спасибо Владимиру 
Викторовичу за его вни
мание и заботу о нас, 
водителях.

А. ТИЩЕНКО,
А. ФИРСИНА 

и еще 14 подписей.

Внимание; волокита

На чем держаться авторитету?
В конце августа в Доме 

быта № 1 у пенсионерки 
А. И. Полежаевой приняли 
заказ на пошив демисезон
ного пальто. В квитанции 
обозначили срок исполне
ния — 22 октября, пример
ка — 7. октября. Но 7 ок
тября — день не рабочий. 
С трудом, в середине меся
ца, примерка все же состоя
лась, мастер сказала, что 
заказ . будет вьшолнен в 
срок. Но в назначенный 
день заказ не был испол
нен, работники долго искали 
куда-то исчезнувшее пальто, 
перенесли срок исполнения 
на последний день месяца.

31 октября заказчице 
предложили оплатить заказ. 
«Наконец-то, готов», — об
радовалась она. Но у паль
то не было пуговиц.

Полежаева обратилась к 
диспетчеру. Вместо того, 
чтобы . оперативно разо
браться, диспетчер назна
чила новый срок.

Заказчица возмутилась: 
она устала ходить, ей 63 
года. И услышала от касси

ра: «А вы не ходите, а ез
дите». Заказчица потребо
вала книгу жалоб, но книгу 
ей не выдали, ссылаясь на 
то, что она у заведующей, 
которой в данную минуту 
нет.

На наш запрос генераль
ный директор произБод; 
ственного объединения ре
монта и пошива одежды 
Томскоблшвейбыт Т. В. 
Крестовоздвижёнская сооб
щила: «Жалоба А. И. Поле
жаевой разбиралась на 
конфликтной комиссии объ
единения. На основании 
приказа по объединению 
за низкую культуру обслу
живания диспетчеру ателье 
№ 15 Т. Макарчевой и 
контрольному мастеру
Н. Медведчиковой объявле
ны выговоры. Виновной в 
срыве срока исполнения за
каза мастеру Н. Алексеевой 
сделано замечание. За 
слабый контроль и недос
таточную воспитательную 
работу в коллективе заве
дующей ателье М. И. Баш
кировой объявлен выговор».

ОТ РЕДАКЦИИ; Из ответа генерального директора видно, 
что виновные наказаны. Но обращает на себя внимание 
(]>ормальное отношение работников объединения к отправ
ке ответа в редакцию. Готовился он небрежно: в нем ис
кажены фамилии и инициалы виновных, неизвестно, 
что же с 1га.дьто, извинились ли перед А. И. Полежае
вой работники ателье? Не послан ответ автору письма.

Мы встретились с А. И. Полежаевой. Как выяснилось, 
она еще но раз побывала в ателье, прежде чем приши
ли к пальто пуговицы. А потом (ведь у заказчицы кви
танцию забрали) Антонину Ильиничну водили по скла
ду, чтобы она сама признала пальто и доказала, что оно 
именно се. И, конечно же, никто из работников ателье 
не извинился перед пожилой женщиной за нанесенную 
ей обиду и допущенную волокиту.

При таком отношении к заказчикам работники ателье 
№ 15 вряд ли могут рассчитывать на высокий авторитет 
у населения.*

Читатель недоумевает

«Будет ли сооружен обелиск?»
— спрашивают жители села 
Эушты, родные , и близкие 
погибших на фронтах Ве
ликой Отечественной вой
ны. По просьбе депутатской 
группы в минувшем . году 
вопрос этот был решён 
полоя^ительно. В начале го
да подготовлена вся про
ектная документация, кон
кретно закреплены пред
приятия-исполнители. Конт
роль за сооружением обе
лиска был возлоясен на ад
министрацию совхоза «Пет

рово» и Поросинский сель
ский Совет.

Своевременно проведены 
подготовите.чьные работы: 
перенесена водокачка с ме
ста, где намечено поставить 
обелиск, расчищена площад
ка. Однако на этом все 
прекратилось. Трижды на
мечали сроки открытия обе
лиска, ко прошел послед
ний — день 40-летия раз
грома немецко-фашистских 
войск под Москвой, а рабо

та так и не начата. Ду
мается, от,^етственные за 
сооружение обелиска про
никнутся, наконец, чувст
вом долга за порученное 
де.ло и прекратят столь за
тянувшуюся волокиту.

О. ГАВРИЛЕНКО, 
депутат сельского Со

вета;
X. КУСАИРОВ, 

председатель совета ве
теранов.

Томский район.

Читатель возмущается

П а с с а ж и р с к и й  
т р а н с п о р т  К а ш т а к а

На Каштаке стало систе
мой: в утренние часы, с 7 
до 9, незозглонсно сесть в ав
тобус, особенно трудно .при
ходится тем, кто я-сивст не 
рядом с конечной, а непо
далеку от промежуточных 
остановок. Шесть .пет живу 
в этом районе. Раньше все 
надеялся: вот достроят рай
он, займутся благоустрой
ством и на транспорте по
рядок наведут. А теперь 
вижу, район почти застро
ен, но транспорт как ходил 
перегруженным и с опозда
ниями, так и ходит.

21 декабря, к примеру, 
чтобы добраться до работы 
(в район Дворца спорта), я 
вышел на остановку «Ул. 
Карла Ильмера», чтобы по
пасть на 19-й маршрут, в 
половине восьмого. Здесь же 
неподалеку, в десяти мину
тах ходьбы, остановка трол
лейбуса № 4. За то время, по
ка я и многие другие ждали 
транспорт, прошли, не оста
новившись, четыре автобуса

и два переполненных трол
лейбуса. На рабочее место 
я попал лишь в 9-05. Еще 
повезло: меня буквально
внесло в автобус в общем 
потоке спешащих на рабо
ту. Не думайте, что выбрал 
день и час 'специально, 
чтобы «наглядней»  ̂ пред
ставили работу тр'анспорта 
в этом районе. Опоздания 
по вине транспорта у жи
телей Каштака происходят 
ежедневно. Иногда в ответ 
на обиды пассажиров рас
серженный водитель гово
рит: «Не нравится — иди 
пешком!». Может, действи
тельно нам, жителям Каш
така, в том числе пожилым 
людям, родителям, ведущи:л 
ребятишек в детсады, на
чать пешеходные прогулки 
в часы «пик»? Не думаю, 
однако, что госавтоинспек- 
ция одобрит это предложе
ние, так как неминуемо воз
росло бы количество дорож
ных происшествий по вине 
пешеходов.

Хочется спросить руко
водство автотранспортного 
и трамвайно-троллейбусно
го управлений: когда, нако
нец, транспорт на Каштаке 
начнет ходить регулярно и 
в достаточном количестве, и 
не день или неделю после' 
очередного выступления га
зеты, а постоянно?

Ю. РОМАНОВ.
ОТ РЕДАКЦИИ: Вопрос

о транспортном обслужива
нии на Каштаке не в пер
вый раз звучит со страниц 
«Красного знамени». И каж
дый раз в официальных 
ответах руководители уп
равлений пишут о том, что 
меры приняты и недостат
ки устранены. Но, как , ви
дим, по-прежнедму люди по
долгу ждут, мерзнут (ведь 
на многих остановках Каш
така негде даже от ветра 
укрыться), опаздывают на 
работу.

Так, может, перед тем, 
как очередной раз «при
нять меры» и написать от
вет редакции, стоит руко
водителям собраться вме
сте и обсудить ситуацию? 
Не с тем, чтобы искать 
правых и виноватых, — 
поскольку речь здесь не о 
частном случае, — а для 
того, чтобы найти решение 
проблемы, которая сущест
вует уже не , первый год.

Обзор писем

В редакцию не обращался...
Время от времени в ре

дакции раздаются звонки;
— V  вас такой-то работа

ет? Представился, что из 
газеты, но фамилии не наз
вал. И на корреспондента 
не похож...

Случается, что по зада
нию «Красного знамени» 
)заботают нештатные кор
респонденты, но тогда, как 
правило, недоумений не 
возникает. Ведь наши по
мощники — полномочные 
представители газеты, они
вполне владеют правилами 
журнадистск(1Й этики, до
статочно образованы и 
культурны, да и в большин
стве случаев имеют при се
бе удостоверения. Так что 
поводов для подозрений не 
возникает. Но, видно, кое-
кто не прочь воспользо
ваться авторитетом газеты, 
самозванно причислив себя 
к журналистам. Впрочем, 
случаи эти крайне редки, 
зато все заметней другая 
тенденция — когда, боясь 
предстать самолично, такие 
«корреспонденты» пишут в 
редакцию письма от имени 
другого лица, не подозре
вающего даже о подобном 
послании.

В «Красное .знамя» посту
пила жалоба от оператора 
товарно-сырьевого цеха
Томского нефтехимического

комбината А. К. Постнико
ва. Автор ее просил рас
судить одну ситуацию. Де
ло в том, что однажды он 
не смог попасть на работу: 
служебный автобус мино
вал остановку «АРЗ», а по
скольку время было позд
нее — около одиннадцати 
часов! в^ера, то добрать
ся больше было не на чем. 
Вместе с Постниковым в 
таком же положении ока
зались рабочие Галаева, 
Свиридова, Ковцун, Ковля- 
гина. Все они по существу 
прогуляли смену. Но вот 
какими оказались последст
вия: этим рабочим прогул
не засчитали и даже опла
тили его, а вот с Постнико
вым, работающим в другом 
цехе, поступили иначе ■— не 
учли исключительных об
стоятельств. И еще одно 
беспокоило автора — пред
ложили ему недавно уво
литься, правда, уже по дру
гому поводу.

Письмо редакция немед
ленно направила в обком 
профсоюза рабочих хими
ческой и нефтехимической 
промышленности и доволь
но быстро получи.па ответ. 
В нем говорилось, что про
пущенная ■ смена вполне 
законно А, К. Постникову 
не была оплачена, хотя и

прогулом не засчитана. Что 
касается увольнения, то оно 
состоялось по собственному 
желанию и связано с тем, 
что рабочий дважды не 
сдал экзамен на допуск к 
самостоятельной работе. Но 
самое интересное содержа
лось в приложении, напи
санном самим А. К. Постни
ковым. Оказывается, ника
кого заявления он в редак
цию не писал и жаловать
ся ни на кого не собирался. 
Впрочем, даже простое 'сли
чение почерков говорило о 
заавторстве присланного в 
газету послания...

Письмо заведующей дет
ским садом № 50 'электро
технического завода А. Е. 
Шнурко насторожило своим 
несоответствием — уж 
СЛ1ГШКОМ . безграмотно было 
оно для руководителя, тем 
более обращающегося в ре
дакцию. Но суть жалобы 
все же заставила проявить 
внимание. Речь шла о том, 
что в небольшом складе, 
принадлежащем детскому 
учреждению, администра
ция завода намерена раз
местить гараж. В ходе раз
бирательства выяснилось, 
что А. Е. Шнурко в редак
цию не обращалась и о по
добном письме понятия не

имеет. Очевидно было, что 
кто-то хочет свести счеты.

Известно, какое серьезное^ 
внимание сейчас обращает-' 
ся на жалобы инвалидов и 
участников Великой Отече
ственной войны, ветеранов 
труда, и поэтому, когда к 
Нам поступило письмо от 
инвалида второй группы 
Н. Е. Грязнева, мы немед
ленно направили его в го
родской комитет партии. А 
в ответ получили сообще
ние: письмо анонимное,
факт о незаконном предо
ставлении квартиры одно
му из руководителей управ
ления хлебопродуктов не 
подтвердился.

Гневное письмо пришло к 
нам недавно из деревни 
Еловки Кожевниковского 
района от Сергея Михайло
вича Монастырева. «Сооб
щаю вам, — пишет автор,— 
что если под моей фамили
ей поступила жалоба против 
когото, считайте ее недей
ствительной. Тот, кто пи
сал эту фальшивку, — про
сто трус!».

А письмо у нас действи
тельно такое есть — за 
тремя подписями. Речь 
в нем идет о бесхо
зяйственности в совхозе 
«Еловский» —: о расхище
нии фуража, бензина, унич
тожении техники — фак
тах, по которым якобы не 
принимается никаких мер. 
Письмо по просьбе редак
ции сейчас расследуется 
прокуратурой, и уже изве
стно, что некоторые приме
ры просто устарели — их

давно расследовали и приня
ли меры. Но работа про
должается, а пока специа
листы разбираются в сути, 
не окажутся ли выдуман
ными и другие авторы?

Что заставляет людей 
подписываться чужой фа
милией, действовать от вто
рого лица? Логика тут яс
на: газета письмо без вни
мания не оставит, в то же 
время сам будешь в сторо
не. Только логика эта явно 
«с душком» — ведь под 
удар ставится другой.

Многие факты, приве
денные в таких пись
мах, либо «перевернуты», 
либо не подтверждаются 
вовсе. Сомнительность их 
наверняка известна авто
рам, а поэтому совсем не 
случайно избирают они 
столь своеобразную форму 
обращения за помощью — 
авось, что-то подтвердится, 
кого-то накажут. Так ска
зать, правдоискательство за 
чужой счет.

Не секрет, что иногда 
разбирательство письма на 
предприятии вызывает не
гативное отношение к авто
ру, обратившемуся в редак
цию. Но если факты досто
верны, а автор открыто от
стаивает свою позицию, он, 
как правило, находит под
держку. В том числе и ре
дакции. Но пусть не наде
ется на помощь тот, кто, яв
но злоупотребляя авторите
том газеты, творит непри
глядные дела, прячась к 
тому жё, за чужой спиной.

Н. ГУБСКАЯ.

[с о ЕЖ д у  народная

НФОРмация

р  Е п ор тЁ Р Ы  Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а ю т

о  чем
газеты  мира
Зарубежная печать сообщает о состоявшихся в Моск

ве переговорах члена Политбюро ЦК КПСС, министра 
иностранных дел СССР А. А. Громыко с членом По
литбюро, секретарем. ЦК ПОРП, министром иностран
ных дел ПНР Ю: Чиреком. Газеты отмечают, • что ми
нистры обсудили советско-польские отношения и акту
альные международные проблемы.'■ Было констатиро
вано, что в нынешней международной " обстановке, 
обострившейся в результате действий империалисти
ческих кругов, особое значение приобретает' активная 
миролюбивая политика социалистических • ■ стран, на
правленная на обуздание гонки вооружений, сохране
ние разрядки, укрепление мира. Были решительно 
осуждены попытки администрации США, а также не
которых других стран НАТО вмешиваться в о ' внутрен
ние .дела Польши, что является грубым нарушением 
Устава ООН и принципов, зафиксированных в хель
синкском Заключительном акте.

Польская «Трибуна люду» подчерки!^ает, ,’что совет: 
ско-польские переговоры явились демонстрацией тес-’ 
ного сотрудничества- СССР и ПНР в интересах обеих 
стран, в интересах укрепления мира и социализма.

Газеты информируют также о завершений ' визита 
министра иностранных дел Республщги' Мальта 
А. Шебераса Тригона в Советский Союз..,, Отмечается, 
что в ходе советско-мальтийских переговоров было 
уделено внимание положению в Средиземноморье, бы
ла выражена серьезная озабоченность дальнейшим 
усилением напряженности в этом районе, а также ре
шительно осуждена израильская агрессия против па
лестинского народа и арабских стран.

Зарубежная пресса комментирует итоги состоявшего
ся ' в  Брюсселе совещания министров . иностранных дел 
стран НАТО. Венгерская «Нецеабадшаг» указывает, 
что к-оммюнике североатлантического , союза, кото
рое было принято под сильным нажимом. Вашингтона, 
представляет собой новую попытку вмешательства во 
внутренние дела Польши, сознательное извращение 
политики Советского Союза.

Комментируя предстоящее возобновление, .в Женеве 
советско-американских переговоров' об ограничении 
ядерных вооружений в Европе, болгарская" «Кооператив
но село» отмечает, что ключ к- успеху этих- перегово
ров — соблюдение принципа равенства и одинаковой 
безопасности. . , , . ,

(12 января).

ВЫСТУПЛЕНИЕ Э. ХОНЕККЕРА
БЕРЛИН. В современных условиях нет более ак

туальной задачи, чем борьба за упрочение мира, меж
дународной безопасности и предотвращение ядерной 
войны, заявил Генеральный секретарь ЦК СЕПГ,. Пред
седатель Государственного совета ГДР Эрих Хонек- 
кер. Он выступил на состоявшемся здесь приеме глав 
дипломатических представительств, аккредитованных в 
ГДР, Прекращение гонки вооружений, конкретные ша
ги в области разоружения, ограничение, сокращение 
и запрещение всех видов вооружений, прежде всего 
ядерных, подчеркнул он, — таковы основные веления 
нашего времени.

Именно на решение этих задач, указал оратор, на
правлены выдвинутые (ЗССР новые конструктивные 
инициативы, которые ГДР полностью поддерживает. 
Претворешге в жизнь этих предложений открывает на
родам путь в светлое будущее.

ГДР, сказал далее выступавший, добилась высоких 
результатов в социалистическом ■ строительстве,, намети
ла новые ответственные задада-,! на предстоящий пери
од. Прочным фундаментом ТдалКнейФегЬ' .успешного 
развития республики является нерушимый ’ братский 
союз с Советским "Союзом, со всеми странами социа
листического содружества. Мы будем и впредь вносить 
свой вклад в его упрочение........... ..-

ГДР намерена развивать сотрудничество и с дру
гими странам»,- в том числе *с государствами 1с; иным 
социальным ст.]роем, на оснейе пфнццДов мйрнбго со
существования.'.. Она будет и'.впреДь нДйежйьШ сторон
ником всех, к®о выступает, sa мг(р, разрядку и разо
ружение, за равноправное и взаимовыгодное сотрудни
чество. сказал Э. Хореккер.

На приеме присутствовали -- чяе» THoSiweropo ЦК 
СЕПГ. Председатель Совета -.^ЗпйнйсЕрЬв ё. 1ГДР Вилли 
Штоф, другие -руководители рЙспЯаиЙЦ, % 7

ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ 
О Т Н А В О Д Н Е Н И Я

ВАРШАВА. Как сообщает 'агеНтс'твО' ПАП, в свя
зи с ливневыми дождями, прошедшими несколько дней 
назад в Польше, районами стихийного бедствия объ
явлены 14 воеводств. Наиболее тяжелая  ̂ обстановка 
сложилась в Плоцком воеводстве. - Вышедшая из бере
гов Висла затопила свыше 17 тью. ' гектаров земли. 
Спасательными службами из районов-'Затопления эва
куировано около 12 тыс. человек. Полностью эвакуи
рована левобережная часть Плоцка. В борьбе с павод
ками активно участвуют солдаты и офицеры Войска 
Польского, работники ■ милиции и трудовые коллективы.

Из всех районов страны поступает помощь постра
давшим от наводнения. В домах отдыха и санаториях 
Варшавского и Быдгощекого воеводств выделены мес
та для потерпевших.

Сбетановка в Плоцке и других воеводствай страны,' 
находящихся под угрозой затопления, рассматрива
лась на заседании правительственной комиссии. При
нято решение направить в Плоцк для пострадавших 
продовольствие и медикаменты.

УНИКАЛЬНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ
ПРАГА.. Обычная люцерна пришла на помощь ра

ботникам, обслуживающим магистральные газопрово
ды. Чехословацкие специалисты, установили, что это 
растение позволяет своевременно"' обнаружить утечку 
газа.

Неподалеку от чехословацкого города Врандис-над- 
Лабой ' проведен уникальный эксперимент! 'У проходя
щего здесь газопровода на нескольких участках в те
чение нескольких лет высаживались растения, которые 
наиболее часто встречаются вдоль трассы. В почву 
подавался природный газ. 'Удалось установить заметные 
отклонения от нормы в развитии 200 видов растений. 
Выяснилось, что наиболее подходящим «индикатором» 
является люцерна, у • которой при воздействии мини
мального количества таза заметно изменяется цвет - и 
рост. . , . ,,

Экономический эффект подобного эксперимента 
трудно переоценить. Известно, что' даже незаметные 
глазу трещинки в трубопроводах, вызванные коррози
ей или изношенностью. металла, могут привести к 
крупной аварии. Поэтому в ЧССР, как и в других 
странах, уделяется исключительное внимание постоян
ному контролю за состоянием газопроводов. Однако 
контролерам при обходе весьма протяженных участ
ков приходится носить с собой многокилограммовую 
аппаратуру.

Теперь их труд можно значительно облегчить. Вдоль 
газопроводов высаживаюся растения-индикаторы. Че 

некоторое время с вертолетов будет, начата регу
лярная видеосъемка трасс. , ,,,....

М X
■ газ* 
I  Рез 
I  ляр

доль м
Че- я 

эегу' I
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iKPACHOE ЗНАМЯ:

Л Ы Ж Н Я  К О С И И Ч Е С К О Й  д л и н ы
' 14 января 1982 года

— Таких м а се о в ь Е х  стар
тов в Стрежевом еще не бы
ло, •— заявил председатель 
горопорткомитета Н. Голу
бенко.

И это не самореклама. 
Многие подтвердят: не бы
ло еще такого оживления 
в выходные, да и будние 
дни на лыжных трассах. 
Если позволяет погода, сот
ни стрежевчан от мала до

я.»
‘ йГГ

' i ' ' T

\\
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с Г

велика тянутся в парковую 
зону, благо, она рядом с го
родом.

Иные зедут, так сказать, в 
Организованном порядке, 
но многие уже по своей 
охоте, потому, как вкусили, 
что такое лыжи, морозный 
воздух, настоенный на хвое, 
приятная истома после доб
рой пробежки. А ведь в 
прежние годы не сильно-то 
увлекались северяне лыжа
ми. Ходили, конечно, но ма
лым числом.

В эту зиму —» что ни вы- 
хо.дяой, то лыжный празд
ник. И музыка гремит в 
парке, и флаги полощутся, 
и транспаранты зовут... Не 
само собой, понятно, все 
.это сделалось. Нужно было 
кому-то позаботиться, ор
ганизовать, расшевелить.

Стрежевской горком пар
тии задолго до начала зимы 
все продумал и, что следу
ет, предпринял. Заботами 
горкома и усилиями строи
телей в парке возведена 
еще одна лыжрая база. Но- 

\ вые лыжные трассы, осве
щение, грз'ппы здоровья для 
всех начинающих лыжни
ков и многое другое — все 
это тоже появилось не слу
чайно.

Пожалуй, раньше всех в 
области стрежевчане откры
ли зимний сезон, еще в дни 
октябрьских торжеств. Все 
было красочно и припод
нято. С того и началось.

Два миллиона километров 
■— лыжню такой космиче
ской длины решили проло
жить нынешней зимой 
стрежевчане, ставшие ак
тивными участниками смот
ра-конкурса городов «Лыж
ня-82 зовет!».

И проложат.
' Н. ПЕТРЕНКО.

# * 4с
НА СНИМКАХ: юные и 

взрослые на стрежевской 
лыжне.

Фото в. Феллера.

' Р  ' »

Н и

'

ТАК, «Араке» от
грохотал и уехал. 
И, надо надеяться, 

не скоро появится в наших 
краях. Тем не менее 
следует еще раз вернуться 
к теме о грохочущей музы
ке и машинных ритмах. 
Вернуться потому, ' что ре' 
дакция по.дучила не.мало 
откликов на .это «событие» 
в эстетической жизни обла
стного центра.

Скажем сразу: боль
шинство читателей раз
деляет здесь позицию, за
нятую газетой. Обще'ствен- 
ность Томска серьезно беспо
коят те очевидные переко
сы, которые проявляются в 
деле эстетического, му
зыкального воспитания мо
лодого поколения. Беспоко
ит отсутствие у молодежи 
четких классовых критери
ев для того, чтобы отличить 
подлинное искусство от 
имитации, сиюминутную 
залетную моду от того, что 
надолго, если не навсегда, 
входит в золотой фонд на
ших эстетических ценно
стей.

«До сих пор не могу про
стить себе, что совершил 
необдуманный поступок, 
пойдя на концерт «Аракса»,
— пишет в редакцию том
ский инженер Б. Мальцев.
— Даже огромный зал 
Дворца зрелищ и спорта не 
смог как-то смягчить тот 
мало похожий на музыку 
гром,  ̂который изрыгали 
мощнейшие усилители «рок- 
группы». ■ С трудом вытер- 
пел'до конца. Спрашивается, 
чему же может научить такая 
«музыка» молодежь, кото
рая заполняла каждый 
день огромный зал дворца? 
Куда моя^ет звать такая не 
только оглушающая, но и 
отупляющая музыка?»,

То же недоумение и воз
мущение слыши-гся в пись
ме группы сотрудниц науч
ной бх-Флиотеки университе
та. «Нам приходилось слы
шать Некоторые записи по
добных ансамблей, — недо
умевают они. — Но, види
мо, записываясь в студии, 
эти музыканты стараются 
как-то себя сдерживать. 
Здесь же, далеко от Моск
вы, думая, что все сойдет, 
они и показали слушателям 
свое настоящее лицо. В том 
потоке грохочущих звуков, 
который лился в зал со 
сцены во время выступле
ния «Аракса», невозможно 
было толком разобрать ни 
мелодии, ни слов. Зачем

мечает -в музыке ничего, 
кро.ме эстрадных концер
тов «повышенной громко
сти», подлинными эстети
ческими ценностями — и 
в мире музыки,' и в мире 
театра, и вообще в области 
художественного творчест
ва. Время ученья бежит, а 
нсизнь потом может и не 
дать человеку такой воз
можности....

Дельные мысли. Но они, 
как и мнение всесоюзной

Ра'ссказав о корнях рок-н- 
ролла, уходящих в на
родную негритянскую му
зыку США, автор книги 
указывает, что в обстанов
ке социального кризиса, 
безработицы и краха бур
жуазных нравственных
ценностей «произошло по
степенное перерождение 
этой музыки в средство 
выражения галлюцинирую
щей психики и раскрепо
щенного тела». Музыка ро
ка выражает культ аполи-

КАКОЙ МУЗЫКЕ ЗВУЧАТЬ?

Е щ е  р а з  о
м а ш и н н ы х  
р и т  м а X

«До сих пор не могу простить себе, что

пошел на концерт «Аракса», - -  пишет

томский инженер.

Д1шнтш1шшп|1ниишшпшпд1шшшптишшп1тп нпт1ппнтптпшп1т»11тт

|Же это? Зачем калечить 
вкус молодым людям, кото
рые наивно думают, что это 
есть современное хгскусст-
БО?».

С горьким чувством раз
мышляет о музыкальной 
моде на грохочущие ан
самбли студент универси
тета Е. К. Бабичев, напи
савший в редакцию по по
ручению товарищей. Он 
справедливо сетует, что на 
некоторых концертах серь
езной музыки ред1̂ о у в и 
д и ш ь  студентов. А , ведь 
пять лет вузовской' учебы 
в таком культурном цент
ре, как Томск, могли бы 
обогатить тех, кто не за-

аудитории, высказанное не
давно в центральных газе
тах («В музыке — душа 
народа», «Известия» за 2 
января), не могут осту
дить наиболее рьяных сто
ронников «рока». Отметая 
поистине массовое беспо
койство, мнение уважаемых 
в стране композиторов и 
точку зрения автора статьи 
в «Красном знамени», как 
непрофессиональную (ря
дом с подписью журнали
ста не указано, что он 
музыковед), они утвержда
ют, что недостатки в кон
цертах «Аракса» в Том
ске — частности: неваж
ный солист, неподходя- 
щи!! зал. И настаивают, 
что # «исполнительские воз- 
мозкности группы неогра
ниченны. А сочинять пес
ни, особенно в стиле «рок», 
дано не каждому. Группа... 
не стоит в одном ряду с 
такими ансамблями, как 
«Пламя», «Самоцветы»
и т. п. У группы «Араке» 
есть свое лицо, она в отли
чие от других ищет и пы
тается».

Оставим в стороне не
корректность тона студен
тов политехническогр ин
ститута А. Лапина, А. Мар
кова, С. Углова и других, 
письмо которых процити
ровано выше, не заметим 
грамматических ошибок в 
послании без пяти минут 
инженеров. Авторам этого 
и некоторых других писе.м 
в редакцию нужно мнение 
специалистов - музыковедов. 
Предоставим им слово. Со- 
шлемс.я на обстоятельную 
работу «Музыкальная мо
лодежная эстрада США и 
стран Запада» кандидата 
искусствоведешгя И. ' Кула
ковой.

тической, вн€социа.лъной 
жизни, кредо тех потерян
ных молодых людей Запа
да, которые проповедуют 
необходимость «сокрушить 
семью, нацию, церковь, го
род, хозяйство... Нам нуж
но поколение юродивых, 
безумных, иррациональ
ных, сексуальных, серди
тых... невменяемых масс», 
— цитирует И. Кулакова 
одного из адептов «рока».

Видимо, не случ'айны со
общения прессы о массовом 
психозе во время выступ
лений «звезд рока», о мно
гочисленных нездоровых 
эксцессах, во время таких 

. концертов на Западе. И 
вот это музыкальное кредо 
дютерянного поколения 
буржуазного общества, от
ражающее полную безна
дежность и разрыв с куль
турными ценностями, нам 
пытаются выдать за новое 
слово в искусстве, за вы
ражение дум и стремлений 
советского молодого чело
века!..

В такую постановку во
проса никто, в том числе 
и самые ярые поклонники 
рокаисамблей, не поверят. 
Что ж, увлечение «роком» 
в какой-то степени . не 
только вина, но и беда их. 
Не случайно авторов мно
гих писем в «Известия» 
тревожит постановка му
зыкального образования в 
общеобразовательной шко
ле. Да, музыке tjt далеко 
еще от, допустим, литера
туры. И если всеобщая 
грамотность привела в на
шей стране к исполнению 
мечты Некрасова, чтобы 
народ читал и Белинского, 
и Гоголя, то — увы —мно
гие • молодые люди все еще
ВОеППИНИМЯЮТ MV4»,Twn ттт,ттг»-

го «милорда глупого», как 
некое откровение. Беспо
койство общественности по 
этому поводу — святое 
беспокойство, и оно залог 
того, что положение изме
нится.

Нет, заметное разочаро
вание .выступлением «Арак
са» — а оно проглядывает 
в письма.х студентов уни
верситета из группы 483 
(«наши восторги быстро 
иссякли»), Наташи Сини
цыной («было, в о5щём-то, 
скучно...*), автора безы
мянного письма, сокрушен
но заключившего, что 
«Араке» выступал так, «как 
будто Томск — глухая де
ревня, где все равно никто 
ничего не понимает», — 
объясняется не тем, что 
исполнители халтурили. И 
не тем, как думает сту
дент ТИСИ О. Константи
нов, что в конструкции за
ла Дворца зрелищ и спор
та есть серьезные просче
ты. Вся причина в том, 
что коммерческий _«рок», 
рожденный буржуазным, 
бездуховным искусством 
Запада, органически чужд 
нашей аудитории. Молодо
му человеку нашей страны, 
перед которым открыты 
небывалые в истории чело
вечества возможности дер
зать, творить, строить, чу 5̂ - 
да музыка потерянного мо- 
.лодого поколения Запада, 
которое оказалось обману
тым «обществом всеобще
го процветания».

Надо ли говорить, что 
«рок» на нашей почве 
начисто лишен националь
ных корней. И тут , позволь
те дать слово оппоненту, 
несколько неожиданному 
для восторженных защит
ников рок-музыки. Извест
ному американскому поэту, 
певцу и композитору Питу 
Сигеру. Вот что писал этот 
известный своими демохфа- 
тическими убеждениями 
человек в «Открытом пись
ме ко всем молодым лю
дям, проживающим вне 
Соединенных Штатов»: «В
вашем стремлении увле
каться новым музыкаль
ным стилем зарубежной 
музыки есть прямая опас
ность забыть музыку ва
шей родной страны — и 
новую, и старую». Сигер с 
тревогой, понятной в чело
веке, который сам вырос 
внутри современной запад
ной эстрадной музыки, го
ворил об опасности «стира
ния национальных ' музы
кальных культур» коммер
ческим напором рок-музы
ки, о том, что она испо.ть- 
зуется «истэблишментом» — 
правящмд(и классами- бур
жуазного Запада для того, 
чтобы «отвлечь людей от их 
жизненных проблем».

Мода' на рок-музыку уй
дет, как ушли и многие 
бывшие до этого модные 
«стили», оставив в лучшем 
случае один-два техниче
ских приема композиторам 
для создания экзотических 
звучаний. А великая {лу- 
зыка.тьная ку,т1ьтура рус
ского и других народов на
шей многонациональной 
страны будет жить вечно. 
Ибо ' настоящее искусство 
неподвластно времени.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
14 января в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание»' 
(г. Томск, пр. Фрунзе, 3.) 
состоится консультация для 
лекторов по вопросам тео
рии и методики лекционной 
пропаганды по теме «Ис* 
кусство по.чемики в лекци* 
онной пропаганде».

Лектор —'  А. Ч. Козар- 
жрвекий (г. Москва).

Приглашаются .лекторы, 
преподаватели вузов, тех
никумов, училищ и школ.

Начало — в 16 часов.
* * *

15 января та.м же состо
ится консультация для лек
торов-мехкдународников по
теме «Внутренняя и внеш
няя политика пекинского 
руководства».

Приглашаются лекторы, 
преподаватели на1рсаных 
университетов, вузов, тех
никумов, училищ и школ.

Начало ■— в 16 часов.

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДР.АМЫ
14 январ.э. '.«Золотой слон» 

— 10-30.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
14 января 3 помещении ДК 

«Аваргард» —' «Дамсних дел 
мастер» — 18:30. ;'; ; .
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

14 января. «Ж естокостй» — 
19.

14 января. IV  ф естиваль 
ки н о л е н т  Госф ильмофонда
СССР. Художественный фильм 
«Ж и знь  прош ла мимо». — 19.
Художественный фильм. «И ва
ново д етство » -'— 21.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

14 января.': «Игра ; в , четыре
руки» -------8 50, 10-40, 14-20,
16-20, 20, 21-4П.; Киноклуб .«Ис
корка» — 12:30. ' Народный
университет - псдагогичесн.чх 
знаний — :i,8,-10. ' . ,

имени М.' ГОРЬКОГО 
14 января.,'«Вожди Атланти

ды» _  8-40 - 10--20,. 12, 13-40,
15-20, -17, 18:4(1: :20.̂ 20, 2р; .̂ (ьТа.и- 
на мотел-ч - «Медовый ' месяц» 
— 9. -10-50:- 12'40, : 14-30,'' 21,-.5П« 
Зрительская'; '.. конференция. , В 
заключение худо^естярцу
ный фн.льм «Мужики» 'r»-:i,8-30. , 
Зал кинохроники. «Поет; Карел 
Готт»; ■ «В цирке -только .' жен- 
шниы'» --  9,. l-O-Oo. 11'10,'1.2'15,:
13- 20. 14-25. 15-30. 16-35i «Сынпредседателя». ;'-с; 17-40. -

V, «ОКТЯБРЬ»; :
14 января» «В одно- п)зекрас* 

ное д«тствол- — ■ 10 4*̂ 0:;, .«'-ВоЬкди 
9.' 19.-40,

14- 30.--rl6-20v 18г1Г>. -20/ 21--50V.
«Тайна- мотеля'■ «Медовый, ме- 
сяц?> 8-40‘ 12-16-. 14.- 16. 18.'̂  20, 22.

имени И, ЧЕРНЫХ 
14 января. Муяьтсборнии 

No 119 — 14-ЗЛ. «Два -незна
комца» — 9. 11-30, 14. 16-30.

19. 21--20. «Ваш сын и брат»
— 9'. 10-50, 12-40. 16-20, 18-10.
20, 21-40.

«ПИОНЕР»
14 января. «Не будь этой 

д евчонки »  — 9, 11. 13. 15.
«Ц ы га нско е  счастье» — 17
19. 21. - - ' •

«СИБИРЯК»
14 января. «Д икий  Гаврила» 

9-20. «Тегсран-43» (две серии)
— 11, 13-30, 16. 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

14 января. «С нежная свадь
ба» — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
14 января. «Ком ендантский  

час» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

14 января. «Встречи с 9 до
9» — 17-10; 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П
14 января. «И зб ран н и к Ве

л и ко го  Д уха» — 17, 19.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
14 января. «По следам бег

леца» г -  14, 16, 18, 20.

ЧЕТВЕРГ. 14 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. Концерт 

заслуженного ансамбля на- 
ро.лного  ̂ танца УССР «Ятрань^.
9.25. сК.луб кинопутешествнй».
10.25. «Семнадцать мгновений 
гсснг,г>. 2-я серия. 11.35. Новости.

14.15. Новости. 14.35. Про
грамма документальтгых филь
мов телевидения социалисти
ческих стран. 3 5.30 «Шахмат
ная школа». 16.00. «Творче- 
^ в о  М. П. MvcoprcKoro». 16.45. 
Первенство Европейской .лиги 
по насто.льному теннису. Сбор
ная СССР --  '^бппная Данни.

ТОМСК
17.15. -*Се.льская новь». Из 

опыта работы Корниловского 
сельского Совета депутатов 
трудящихся. 17.30. «Атеистические диалоги*.

МОСКВА
18.00. «Ленинский чинБсрсн- 

тет миллионов». «КчльтА'ра труда».
ТОМСК

18.30. Норогти.
МОСКВА

18.45. «Сегодня в мире». 
19.00. «Зима в Москве». Кино- 
зарисовка. 19.05. «Че.ловек и 
зшгон». 19.35. ' Концерт совет
ской песни, 19.50. «Семняд- 
цать мгновений весны». 3-я 
серия. 21.00. «Время». 21.35. 
«Плавный конструктор», *и.льм 
2-й —■ «Взлет». 22.35. «Сегод
ня • в мире». 22.50. «Лица дру
зей».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А
МОСКВА

12.00. «Сбереженные миллио
ны». Документа.льный фильм. 
12,10. «Мамт!на шггола.». 12.40. 
«А^узыка». 6-й класс. 13.10. 
«Педагогическое наставни
чество». 13.40. «Н. А.
Некрасов. «Же.лезная доро
га». 7-й класс. 14.05. «При- 
косиовоние». Художественный 
фн.льм. 2 5.35. «Сибирский
нефрит». Havчиo-пoпyляpный 
фн^м. 15.50. Новости.

17.15. Встреча школьников 
с. сельской учительницей Л. Ф. Девятайкиной.

• ТОМСК
18.00. «Культура и . жизнь». 

«День ПОЭ.ЗИТ1» в магазине-клу
бе «Искра». Встреча с народ
ной музыкой. 19.05. «Атом- 
град». .документальный теле
фильм. 19,3.5 '̂нт-тожуриал,

МОСКВА ‘
19.45. «Спокойной ночи, ма- лыши!»

ТОМСК
20.00. Новости. 20.15. «Стра

ницы башкирского бале’т'я». 
Телефильм - концерт. 20.35. 
«Кто в тepc^fe ‘живет». Доку
ментальный толргЪильм.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Ап- 

пел^^скис сны». 2-я серия. 
22.2о. Кубок мира по горно-

спорту. Женщтшы. 
23.00. Международный юноше
ский турнир по Футболу па
мяти В. А. Гранаткина. Сбор
ная СССР 1 — сборная ФРГ.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Городское бюро по трудо" 
устройству населения сроч
но приглашает для работы 
в совхозе «Томский»: опе
раторов технологических 

' линий по уходу за живот
ными, • слесарей-сантехни- 
ков, слеса рей-ремонтников, 
электромонтеров, бухгал
теров, ветврачей, зоотехни
ков.

Оплата труда — повре
менно-премиальная. Достав
ка рабочих с работы и на 
работу производится слу
жебными ■ а в т о б у с а м и .  
■'Квартиры предоставляются 
в пос. Светлом в течение 
двух-трёх лет.

За справками и направ
лениями на работу обра* 
щаться: г. Томск, пр. Киро
ва, 17, в бюро по трудоуст
ройству. •

Бюро по трудоустройству населения совместно с уп
равлением материально-технического снабжения Томск- 
спаб срочно приглашают для работы.

на Предтеченеком складском комплексе: мастера по
грузочно-разгрузочных работ, техника в отдел конт
роля за поставками продукции, кладовхциков, сорти- 
ровхциков, грузчиков, водителей электропогрузчиков 
водителей автопогрузчиков, слесаря -КИПиА, слесарей- 
сантехников, слесарей-ремонтников, резчика бумаги;

на металлобазе: помощника машиниста тепловоза 
кладовщика, стропальщиков, слесаря-электрика слеса-’ 
ря-ремонтника, машиниста бульдозера, электрс^сварщи- 
ка, аккумуляторщика. ^

комплРкр“ « работу на _ Предтеченский складской 
комплекс выплачивается, районный коэффициент 20

S T cT mh ° -  служебнымитруда^ — сдельная, ловрсменно-цре- 
детей в детских учреждениях пре

доставляются по договоренности. Квартиры — в порядке 
очередности. ^

Обращаться, пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустрой
ству, или по тел. 4-35-6S, в отдел кад^в. Р '̂^с)устрои

Городское бюро по трудоустройству населения совме- 
стно с :^водом ЖБК-100 приглашают на постоянную 
работу: формовщиков, арматурщиков, газоэлектросвар- 
щиков, бульдозеристов, машинистов мостовых кранов 
слесареи-саитехников, электрослесарей, слесарей по ре
монту оборудования, операторов БСУ, транспортерщи- 
М Б , машинистов котельных установок, зольщиков ла
борантов ОТК, рабочих по ремонту железнодорожных 
путей, ииженера-механика, инженера-электрика, инже- 
неров-теплотехнцков.

При ^заводе имеются столовая и магазин. Доставка 
на работу и с работы производится маршрутным авто
бусом № 13. Одиноким предоставляется благоустроен
ное общежитие. Квартирами обеспечиваются согласно 
очередности.

За направлениями на работу обращаться в бюро по 
трудоустройству (пр. Кирова, 17) или по тел. 5-23-32.

Бюро по трудоустройству населения приглашает для 
раооты на -То.мский почтамт на постоянную работу: 
операторов связи, телеграфистов, почта.льопов по до
ставке почтовых отправлений, периодической печати и 
телеграмм, электромонтеров, учеников телеграфистов 
и операторов связи, рабочих, инженера-электрика, ин- 
женера-строителя.

Приглашаются пенсионеры и студенты для работы 
почтальонами в отделениях связи на полный и не
полный рабочий день.

Почтальонам выдается бесплатно форменная спец
одежда. Подвозка почты и периодической печати к 
опорным пунктам производится автотранспортом.

Одиноким предоставляются места в благоустроенном 
оощея^птии. И.лгеются детские дошкольные учреждения.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или по тел. 2-40-79.

6 февраля в Молчановской 
средней шко.ле проводится 
вечер встречи выпускников.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с учебно-курсовым комбинатом треста Том- 
лесстрой проводят набор на курсы: каменщиков, шту- 
катуроБ-маляров, плотников-бетонщиков, стропальщиков, 
автокрановщиков (из числа водителей категории «С»), 
слесарей-сантехнйков, электросварщиков, жестянщиков, 
электриков, кочегаров. Срок обучения '— 3 месяца.

Стипендия — 70 рублёй в месяц. Одиноким предо
ставляется общежитие. Квартиры по месту работы — в 
течение трех-четырех лет. (Обращаться: пр. Кирова, 17, 
в бюро по трудоустройству, или ул. Эуштинская, 3-а, в 
у-чебно-курсовой комбинат, тел. 2-49-81.

Городское бюро по трудо
устройству населения сроч
но приглашает в Томское 
об.тастиос управление Гос- 
тР5’Дсберкасс СССР на ра
боту машинистку в управ
ление и кассиров-контроле- 
ров в сберегательные кассы 
г. Томска. При выполнении 
плана выплачиваются
квартальные и годовые 
премии. Пенсионерам пол
ностью сохраняется пенсия.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова. 17, в бюро по 
трудоустройству населения, 
или по телефону 4-34-66.

Яслям-саду № 70 срочно 
требуются помощник пова
ра и няня-уборщица.

Обращаться по телефону: 
6-53-74.

 ̂ Коллективы объединения 
10мскнсфтегазгеология и 

Ьолпашевсь-ой нефтегазо- 
разведочной зкспелиц:1и с 
г.Ц'боким прискорбием со,- 
оощают о безв1:1еменной 
кончине ветерана Западно- 
Сибирской }1ефтяной геоло
гии, бывшего нача.льника 
Колпашевстгон экспедиции члена КПСС

ГАВРИЛОВА 
Владимира Ф роловича

и выражают истц^еннее со- 
поле.знование родным и 
олизкя.м покойного.

Меняю однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Волгодонске Ростов
ской обл. на благоустроен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: Tip. Мира 
кв. 96, к Вторушиной.

5,

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Тайге Кемеровской 
обл. на равноценную или 
однокомнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Тайга, ул. 
Лермонтова, 12, кв. 27, тел. 
41-10, к Быковым.

■учебный пункт треста Томсктрансстрой совлшетно с 
городским бюро по трудоустройству проводят набор на 
курсы: машинистов сваебойньхх установок, бульдозери- 
стбв, экскаваторщиков, автокрановщиков, жестянщи
ков, каменщиков-монтажников, штукатуров-маляров, га- 
зоэяектросварщиков, кочегаров, слесарей-сантехнйков, 
электро.монтеров, стропальщиков, плотников-бетонщиков.

Срок обучения — 3—6 месяцев, стипендия — 76 руб
лей в месяц. После окончания курсов работа предо
ставляется в Томске, Анжеро-Судженске и пос. Белый 
Яр. Рабочим в тресте выплачиваются от 15 до .30 про
центов районный коэффициент и за передвижной ха
рактер работ — от 30 до 40 процентов основного заработ
ка. Предоставляется бесплатный билет на проезд по 
железной дороге один раз в год. Одиноким предостав
ляется общежитие.

Обращаться в бюро по трудоустройству (пр. Кирова, 
17) или пр. Ленина, 162, тел. 2-61-92.

Бюро по трудоустройству 
■ населения совместно с Ле' 

иински.м райпищеторгом 
объявляют набор '-на б-ме- 
сячные курсы продавцов. 
Принимаются лица с обра- 
збванисм 10 классов.

Во время обучения вы
плачивается стипендия в 
размере 52—63 рубля в ме
сяц. Принятые на курсы 
пользуются льготами при 
поступлении в Томский 
техникум общественного 
питания и заочный инсти- 
Tj'T советской торговли.

За направ.пеиия!»! обра
щаться: пр. Кирова, 17,
в бюро’ по трудоустройству, 
или по тел. 3-48-64.

Управление Томскобл- 
газ доводит до сведения 
абонентов, пользующихся 
электроплитами, ч'го с 20 
января 1982 г. прием за
явок на ремонт электро
плит будет производиться 
по адресу: ул. Алтайская, 
5, тел. 3-40-47.

Ко.злсктив :кнлищного 
управления горцс'по.лко.ма 
с приеггорбисм пзБсиЩет о 
смерти ветерана жилищно- 
комм>'налы!ого хозяйства, 
участника Великой Отече
ственной войны, бывшего 
старшего инзкенера j-пра-в- лення

ПРОТОПОПОВА
Анатол.чя А лександ ровича

и выражает- глубокое собо
лезнование родным н близким покойного.

Коллектив Томской ПМК-1 
объединения Союзтомекме- 
лиорация с глубоким при
скорбием извещает о преж
девременной смерти бурового мастера

БУТОРИНА 
Ивана Васильевича 

и выражает искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо лю
бимой матери и бабушки

АНИСИМОВОЙ 
Н ины  М атвеевны.
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